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LégisLatives :

 9 mai, date butoir pour l’examen des dossiers de candidature

LégisLatives :

 Les délais de dépôt des dossiers 
de candidature prorogés en 

raison de leur nombre important

Decès de l’avocat, l’homme politique 
et du militant infatigable des droits 
de l’homme, Ali Yahia Abdennour

FFs :

Mise en garde au vitriol contre 
tout mouvement séparatiste 

Le verdict de l’examen des 
dossiers de candidatures 
aux élections législatives 

du 12 juin par l’Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE) 
sera rendu au plus tard le 09 mai. 
“L’examen des dossiers se fait dans 
les 12 jours au plus tard suivant 
la date de leur dépôt, ainsi la date 
butoir est fixée au 9 mai 2021”, a 
précisé l’ANIE.
Elle a également rappelé que les 
délais de dépôt des dossiers de 
candidature étaient fixés à 45 
jours avant la date du scrutin, et 
partant”le délai de cette opération 

expirera le 27 avril 2021 à minuit, 
heure d’Alger”.
A noter par ailleurs que les délais de 
dépôt des dossiers de candidature 
ont été prorogés jusqu’au 27 avril 
en vertu d’une ordonnance, signée 
par le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, modifiant 
et complétant la loi organique 
relative au régime électoral.
Le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi avait fait état 
récemment de 1.755 listes de partis 
politiques agréés et 2.898 listes 
d’indépendants désirant se porter 
candidat aux élections législatives 
du 12 juin 2021, soit un total de de 
4.653 listes, sachant que l’ANIE 
avait remis “7.655.809 formulaires 
de souscription de signatures 
individuelles” aux postulants.
Pour la validation du dépôt des listes 
de candidatures fixées par l’ANIE, 

“les listes des candidats présentées 
au titre d’un parti politique doivent 
être appuyées par, au moins 25.000 
signatures individuelles d’électeurs 
inscrits sur les listes électorales”.
Ces signatures doivent être 
recueillies à travers, au moins, 
23 wilayas dont le nombre de 
signatures exigées pour chacune 
des wilayas ne saurait être inférieur 
à 300 signatures.
Pour les listes indépendantes, 
chaque liste doit être appuyée, pour 
chaque siège à pourvoir, par, au 
moins, 100 signatures des électeurs 
de la circonscription électorale.

Pour les circonscriptions 
électorales à l’étranger, la liste 
de candidats est présentée soit au 
titre d’un ou de plusieurs partis 
politiques, soit au titre d’une liste 
indépendante appuyée d’au moins 
deux 200 signatures pour chaque 
siège à pourvoir parmi les électeurs 
de la circonscription électorale 
concernée.
Le corps électoral définitif après 
examen des recours introduits 
compte 24.490.457 électeurs au 
niveau national et à l’étranger, 
selon les chiffres communiqués par 
l’ANIE.

L’opération de dépôt des dossiers de 
candidature aux législatives du 12 
juin 2021 a été prorogée jusqu’à 

mardi 27 avril à minuit, en raison du nombre 
important de dossiers présentés, qui seront ainsi 
mieux étudiés.
Cette prorogation s’est faite en vertu d’une 
ordonnance, signée par le président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, modifiant 
et complétant la loi organique relative au 
régime électoral.
Les délais de dépôt des dossiers de candidature 
ont été prorogés, à la demande de l’Autorité 
nationale indépendante des élections (ANIE) 
et après consultation du Conseil d’Etat et du 
Conseil constitutionnel et avis du Conseil des 
ministres.
Le dernier délai pour le dépôt des dossiers de 
candidature était fixé, au préalable, au jeudi 23 
avril 2021 à minuit, après avoir débuté le 11 
mars dernier.
Le Conseil constitutionnel a affirmé 
la “constitutionalité” des dispositions 
de l’ordonnance présidentielle portant 
prolongation des délais de dépôt de candidatures 
pour les élections législatives du 12 juin 
prochain, considérant qu’elles “ne portent pas 
atteinte aux garanties constitutionnelles de 
l’exercice par le citoyen de son droit d’être 
candidat”, selon le Journal Officiel.
La décision relative au contrôle de la 
constitutionnalité de l’ordonnance modifiant et 
complétant l’ordonnance portant loi organique 
relative au régime électoral, concernant la 
prolongation de cinq jours du délai de dépôt de 
candidatures pour les législatives du 12 juin, a 
été publiée dans le dernier numéro du Journal 
Officiel.
Le président de l’ANIE, Mohamed Charfi, 
a indiqué que son instance avait formulé 
une demande au président de la République 
pour la prorogation du délais du dépôt des 
dossiers, qui a répondu à cette requête, en 
phase avec l’objectif de ce scrutin consistant 
en le renouvellement du climat et de la classe 
politiques et la fondation des institutions sur le 
libre choix du peuple.
La réalisation de cet objectif requiert 
l’appréhension de la réalité des choses, à la 

lumière de la nouvelle loi électorale, contenant 
des données que les pouvoirs publics sont tenus 
de vérifier si les candidats en jouissent, ce qui a 
nécessité du temps pour le réaliser.
Le président de l’ANIE, avait fait état 
récemment de 1.755 listes de partis politiques 
agréés et 2.898 listes d’indépendants désirant se 
porter candidat aux élections législatives du 12 
juin 2021, soit un total de 4.653 listes, sachant 
que l’ANIE avait remis “7.655.809 formulaires 
de souscription de signatures individuelles” 
aux postulants.
Conformément aux conditions à remplir par 
les partis politiques pour la validation du dépôt 
des listes de candidatures fixées par l’ANIE, 
“les listes des candidats présentées au titre 
d’un parti politique doivent être appuyées 
par, au moins 25.000 signatures individuelles 
d’électeurs inscrits sur les listes électorales”.
Ces signatures doivent être recueillies à 
travers, au moins, 23 wilayas dont le nombre 
de signatures exigées pour chacune des wilayas 
ne saurait être inférieur à 300 signatures.
Pour les listes indépendantes, chaque liste doit 
être appuyée, pour chaque siège à pourvoir, 
par, au moins, 100 signatures des électeurs de 
la circonscription électorale.
Pour les circonscriptions électorales à 
l’étranger, la liste de candidats est présentée 
soit au titre d’un ou de plusieurs partis 
politiques, soit au titre d’une liste indépendante 
appuyée d’au moins deux 200 signatures pour 
chaque siège à pourvoir parmi les électeurs de 
la circonscription électorale concernée.
Le corps électoral définitif après examen des 
recours introduits compte 24.490.457 électeurs 
au niveau national et à l’étranger, selon les 
chiffres communiqués par l’ANIE.

Le Moudjahid, l’avocat, l’infatigable 
homme politique et militant des droits 
de l’homme, Ali Yahia Abdennour  est 

décédé  dimanche dernier  à l’âge de 100 ans.
Né le 18 janvier 1921 à Ait Yahia dans la wilaya 
Tizi Ouzou, l’avocat Ali Yahia Abdennour 
a rejoint très tôt les rangs du Parti du peuple 
algérien (PPA), puis le Mouvement pour le 
triomphe des libertés démocratiques (MTLD).
Il fut arrêté en sa qualité de membre du syndicat 
des enseignants après la grève à laquelle avait 
appelé le Front de libération nationale (FLN) 
jusqu’à sa remise en liberté en 1961.
Après l’indépendance, il a présidé l’Union 
général des travailleurs algériens (UGTA) et 
fut élu membre de l’Assemblée constituante.
En 1965, il a été nommé ministre des Travaux 
publics puis ministre de l’Agriculture avant de 
démissionner de son poste en 1968.
En 1983, il a commencé à exercer la profession 
d’avocat et fonda en 1985 la Ligue algérienne 

pour la défense des droits de l’homme 
(LADDH) reconnue officiellement en 1989.
L’avocat Ali Yahia Abdennour fut un défenseur 
du choix de la réconciliation et de la non 
exclusion politique.
Il a soutenu le règlement pacifique de la crise 
de la décennie noire. L’avocat compte à son 
actif plusieurs ouvrages, tels que “Algérie: 
raisons et déraison d’une guerre”, publié en 
1996, et “la dignité humaine” en 2007.

Le Front des Forces socialistes (FFS) 
a adressé une sévère mise en garde 
contre toutes les velléités séparatistes 

visant la sacralité de l’unité nationale et 
l’intégrité de l’Algérie, fustigeant des parties 
qui veulent faire des différentes sensibilités 
qui composent la nation un fonds de 
commerce, sur fond d’intérêts étroits.
N’ y  allant pas avec le  dos de la cuillère, 
le Premier secrétaire national, Youcef 
Aouchiche, a tonné fort, lors de la session 
du Conseil national, tenu samedi dernier , 
pour vilipender des parties qui «jouent avec 
le feu» à un moment crucial de l’histoire du 
pays.
Il prévient de ce que le FFS «ne dérogera pas  
à ses responsabilités historiques nationales, 
dont le dialogue national et sa contribution, de 
concert avec toutes les forces  du changement  
vertueux, afin de préserver l’unité et 
l’intégrité de l’Algérie», a-t-il affirmé.

Et d’asséner que «ce pays  a tracé ses 
frontières mètre par mètre, et libéré ses 
territoires pouce par pouce au prix  des flots 
de sang des chouhada dans des sacrifices 
suprêmes consentis par toutes les régions 
de l’Algérie», dira- t-il, soulignant que 
«le FFS ne restera pas les bras croisés face 
aux manœuvres d’effritement du pays, de 
quelques parties que ce soit ; de même  qu’il 
ne se contentera pas d’être simple spectateur 
devant les zizanies visant à diviser la nation».
Dans cette veine, Aouchiche a vivement 
exhorté ses militants à rejeter les tenants de 
la thèse d’une Kabylie en dehors du cadre 
de l’unité nationale, la qualifiant de chimère 
et affirmant que son parti rejetait fermement 
toute ghettoïsation d’une région par rapport 
aux autres.  
En définitive, un discours  au ton musclé dans 
le pur esprit  du leader éternel du plus vieux 
parti de l’opposition, Hocine Aït Ahmed.
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Coronavirus : 
174 nouveaux cas, 129 guérisons et 8 décès

Le Covid-19 continue 
de perturber les 

services de santé 
essentiels dans 90% 

des pays

Covid-19 : 
L’Algérie a débloqué la somme 

de 12,7 milliards DA pour l’achat 
de vaccins

Pr abderahmane Benbouzid :
L’Algérie a enregistré en 2020 

pas moins de 2726 cas de malaria

Cent soixante-quatorze 
(174) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 

(Covid-19), 129 guérisons et 
8 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
indique samedi un communiqué 
du ministère de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière.
Le total des cas confirmés de 

Coronavirus s’élève ainsi à 
120.736 dont 174 nouveaux cas, 
celui des décès à 3.198 cas, alors 
que le nombre de patients guéris 
a atteint 84.167 cas, précise le 
communiqué.
Par ailleurs, 22 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 21 wilayas n’ont recensé 
aucun cas durant les dernières 24 

heures, 19 autres ont enregistré de 
1 à 9 cas, alors que 8 wilayas ont 
recensé plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène et 
de distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
confinement et du port du masque.

Plus d’un an après le 
début de la pandémie 
de Covid-19, des 

perturbations importantes des 
services de santé essentiels 
persistent dans environ 90% 
des pays, selon une enquête de 
l’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) publiée vendredi.
A l’intérieur des pays, cependant, 
l’ampleur et l’étendue des 
perturbations ont généralement 
diminué, selon la même source.
En 2020, les pays ont signalé 
qu’en moyenne, environ la 
moitié des services de santé 
essentiels étaient perturbés, a 
ajouté l’OMS, précisant qu’au 
cours des trois premiers mois 
de 2021, cependant, ils ont 
signalé des progrès, un peu plus 
d’un tiers des services étant 
désormais perturbés.
Les pays s’efforcent d’atténuer 
les perturbations et beaucoup 

ont maintenant intensifié leurs 
efforts de communication 
pour informer le public des 
changements apportés à la 
prestation de services et fournir 
des conseils sur les moyens de 
se faire soigner en toute sécurité.
Ils tentent également d’identifier 
et de mieux répondre aux besoins 
les plus urgents des patients, 
a indiqué l’OMS, soutenant 
que plus de la moitié des pays 
consultés déclarent avoir recruté 
du personnel supplémentaire 
pour renforcer les personnels 
de santé, réorienté les patients 
vers d’autres établissements 
de soins, et sont passés à 
des méthodes alternatives de 
prestation de soins, telles que 
la fourniture de plus de services 
à domicile, la prescription de 
traitements de plusieurs mois et 
l’augmentation de l’utilisation 
de la télémédecine.

L’Etat a débloqué une 
somme de plus de 12 
milliards de dinars, 

destinés l’achat de vaccins 
anti-Covid-19, selon un décret 
présidentiel publié au Journal 
Officiel n 30.
Il s’agit du décret présidentiel 
n 21-143, signé le 15 avril par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, portant 
transfert de crédits au budget de 
fonctionnement du ministère de 
la Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière.
En vertu de ce texte, «il est 
ouvert, sur 2021, un crédit 
de 12.737.461.000 dinars, 
applicable au budget de 
fonctionnement du ministère de 

la Santé, de la Population et de 
la Réforme hospitalière et au 
chapitre n 44-07 : Contribution 
exceptionnelle à l’institut 
Pasteur d’Algérie (IPA) au titre 
de l’achat pour compte de l’Etat 
du vaccin anti-Covid-19».
Le ministre des Finances, 
Aimene Benabderrahmane 
avait assuré à maintes reprises 
qu’une enveloppe financière 
«importante» sera allouée à 

l’opération d’achat de vaccins. 
En effet, l’Algérie a entamé 
fin janvier sa campagne de 
vaccination suite à la réception 
du premier lot du vaccin 
Spoutnik-V.
D’autres quantités ont été 
reçues, en février et mars, de 
ce vaccin russe mais aussi des 
vaccins britannique AstraZeneca 
et chinois Sinopharm.
Le ministre de la Santé, de la 
Population et de la Réforme 
hospitalière, Abderrahmane 
Benbouzid avait affirmé que la 
campagne de vaccination contre 
la Covid-19 «s’accélèrera» 
avril courant, avec la réception 
de 920.000 doses du vaccin 
Sputnik-V.(AvecAPS) 

Le ministre de la Santé 
Abderahmane Benbouzid 
a indiqué dimanche  

dernier que l’Algérie a enregistré 
en 2020 pas moins  de  2726 cas 
de malaria, «un chiffre  reccord 
par rapport à la moyenne des cinq 
dernières années qui est de 700 
cas».
S’exprimant lors d’une journée 
de sensibilisation sur cette 
pathologie, le Pr Benbouzid 
estime que «la malaria représente 
une menace permanente  et que 
son apparition est probable du fait 
des conditions climatique dans le 
Sud».

Le paludisme ou la malaria
Appelé également « fièvre 
des marais », est une maladie 
infectieuse due à un parasite du 

genre Plasmodium, propagée par 
la piqûre de certaines espèces de 
moustiques anophèles.
Comment on attrape la malaria 

?
En général, le paludisme est 
transmis aux individus par la 
piqûre d’un moustique anophèle 
femelle infectieux. Seuls les 
moustiques anophèles peuvent 
transmettre le paludisme et 
ils doivent avoir été infectés 
précédemment par un repas 
de sang pris sur une personne 
infectée.

Quels sont les effets de la 
malaria ?

Les manifestations cliniques 
sont très diverses, allant des 
symptômes grippaux avec une 
fièvre élevée (39 ou 40°C), des 

frissons, des maux de tête intenses, 
des douleurs abdominales et des 
courbatures.
Comment guérir de la malaria 

?
Si pas de suspicion de résistance, 
quinine par voie intraveineuse 
pendant 2 à 4 jours puis 
chloroquine par voie orale. En 
cas de suspicion de résistance, 
Quinine par voie intraveineuse 
associée à une cycline 
( antibiotique), puis méfloquine.
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Les prix des produits de large consommation reviendront 
à la normale dans les prochains jours

gOUveRNeMeNt :

 Examen d’un projet de création 
d’une autorité de régulation 

du marché du tabac

HUiLe De taBLe :

Plus de 48.000 tonnes 
produites durant la première 

quinzaine d’avril

aLgéRie :

 Gaspillage quotidien de 600 tonnes 
de pain, équivalent d’un milliard 

de baguettes annuellement

Les prix des produits de 
large consommation 
ayant connu une hausse 

depuis le début du mois 
de Ramadhan reviendront 
à leurs niveaux normaux 
dans les prochains jours, a 
assuré  à Alger le ministre du 
Commerce, Kamel Rezig.
“Dans les prochains jours, 
les prix des produits hors 
saison ayant connu une forte 
demande reviendront à leurs 
prix normaux comme ce fut 
le cas avant le début du mois 
de Ramadhan”, a fait savoir 
le ministre en marge de 
l’inauguration d’un nouveau 
centre commercial dans 
l’ouest de la capitale.

Selon M. Rezig, les prix sont 

déjà à la baisse et reviennent 

progressivement à leurs 

niveaux normaux.

A titre de comparaison, a-t-il 

dit, “plusieurs produits ayant 

connu des augmentations de 
prix le premier jour du mois 
de Ramadhan lors des années 
précédentes n’ont pas connu 
d’augmentation cette année”.
En revanche, la hausse des 

prix de certaines marchandises 
depuis le début du mois sacré 
est due à une forte demande 
alors que l’offre est restée 
stable, selon M. Rezig.
“De plus, il faut que le citoyen 
sache que certains produits ne 
sont pas de saison, ce qui induit 
une certaine augmentation 
de prix. Cela ne signifie 
pas, néanmoins, qu’il n’y a 
pas une certaine frange de 
commerçants qui profitent de 
cette occasion pour spéculer”, 
a-t-il souligné.
Il a ainsi rappelé que le 
ministère du Commerce, 
en coopération avec les 
services de sécurité et le 
ministère de l’Agriculture 

et du Développement rural, 
œuvre quotidiennement dans 
le cadre de la lutte contre la 
spéculation.
Baptisé “Garden City” et situé 
au niveau de Dély Ibrahim 
dans la commune de Ouled 
Fayet (Alger-Ouest), le 
centre commercial inauguré 
est réalisé sous le nouveau 
concept de “Life Style 
Centers”, en vogue dans le 
monde. Il est composé de 120 
enseignes (mode, alimentation 
et services) et de 28 restaurants 
ainsi que de plusieurs espaces 
culturels dont quatre salles de 
cinéma.

Le Gouvernement a examiné, lors 
de sa réunion sous la présidence du 
Premier ministre, Abdelaziz Djerad, 

un projet de décret exécutif modifiant et 
complétant le décret exécutif de 2004 portant 
réglementation des activités de fabrication, 
d’importation et de distribution de produits 
tabagiques.
Selon un communiqué des services du 
Premier ministre, ce projet de texte, présenté 
par le ministre des Finances, intervient pour 
mettre en place l’autorité de régulation du 
marché du tabac et des produits tabagiques, en 

définissant sa composition et ses attributions.
Il s’agit notamment de celles afférentes à 
l’émission de l’avis conforme d’admission ou 
de rejet à l’égard des demandes d’agréments 
pour l’exercice des activités de fabrication de 
tabacs à fumer et/ou à priser et à mâcher ainsi 
que de retrait des agréments déjà délivrés.
En outre, ce texte vise à octroyer la priorité 
au capital national et au promoteur local, en 
lui permettant d’investir dans la fabrication 
des produits tabagiques de toutes natures, 
sans qu’il ne soit astreint à s’associer avec un 
partenaire étranger, a précisé le communiqué. 

La quantité d’huile de 
table produite durant la 
première quinzaine du 

mois d’avril s’élève à 48.701 
tonnes, soit la couverture des 
besoins d’un mois entier, selon un 
document de statistiques élaboré 
par les services du ministère du 
Commerce, dont l’APS a obtenu 
une copie.
La capacité de production en 
huile de table est de l’ordre de 
3500 tonnes/jour contre une 
consommation quotidienne 
de 1600 tonnes, a fait savoir 
le ministère, soulignant que 
les quantités produites entre 
le mois de mars et la première 
quinzaine d’avril, toutes marques 
confondues, est de 116.348 tonnes 
soit les besoins d’une période de 
2 mois et 12 jours.
L’huile de table a connu 
récemment “des perturbations 
dans la chaîne de distribution 
et non pas dans la production”, 
a tenu à préciser le ministère, 
ajoutant que la production du 

mois de mars s’élève à 67.647 
tonnes contre des besoins de 
consommation mensuelle de 
48.000 tonnes, soit un écart de 
19.647 tonnes.
Le stock de la matière première 
jusqu’au 19 avril 2021 pour les 
cinq unités de production s’élève 
à 108.518 tonnes, indique encore 
le document.
Selon le tableau récapitulatif 
des quantités de production 
effective pour chaque marque, la 
production d’huile de table durant 
la première quinzaine du mois 
d’avril s’élève à 8.884 tonnes 
pour la marque SIM, 25.429 
tonnes pour Cevital, 4.438 tonnes 
pour Afia, 2.020 tonnes pour 
La Belle et 7.930 tonnes pour 
Prolipos, soit un total de 48.701 
tonnes, suffisantes pour couvrir 
les besoins d’un mois complet.
Les services du contrôle du 
ministère du Commerce ont saisi, 
durant la période du 4 mars au 21 
avril en cours, 92 tonnes d’huile 
de table destinée à la spéculation.

L’Agence nationale des déchets (AND) 
fait état d’un gaspillage quotidien 
de  plus de 600 tonnes de pain, soit  

l’équivalent d’un milliard de baguettes, qui 
finissent dans les poubelles.
L’enquête de l’AND, basée sur un suivi 
quotidien, ne tient pas compte des quantités 
gaspillées au niveau des espaces de 
regroupement comme les boulangeries, les 
restaurants, les fast-foods et les hôpitaux.
La directrice de la gestion intégrée des déchets 
à l’AND, Fatma Zohra Bersa, qui s’exprimait 
samedi sur les ondes de la chaîne III de la radio 
nationale, a souligné que “la quantité générée 
est le résultat d’un travail de suivi et de pesées 
minutieux”.  
Il faut rappeler que le gaspillage est  
principalement dû  à la politique de subvention 
du pain qui est vendu à un prix qui ne correspond 
pas à sa vraie valeur. Pratiquer un prix réel 

réduirait sans le moindre doute cet énorme 
gaspillage, probablement sans équivalent dans 
le monde. 
L’Algérie, étant l’un des plus grands 
importateurs de blé dans le monde, verrait, 
en cas de prix réel, sa consommation de pain 
réduite drastiquement et partant économiserait 
une facture en devises qui donne le tournis 
depuis des lustres.
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Déstockage de quantités supplémentaires de pomme 
de terre à travers 11 wilayas

Remboursement des dettes d’entreprises en difficulté : 
247 dossiers supplémentaires acceptés

Sonatrach : 
Des revenus de 6,8 
milliards de dollars 
au premier trimestre 
de l’année en cours

Bientôt deux études d’évaluation 
des ressources forestières 

et de la nappe alfatière

L’Office national 
interprofessionnel des 
légumes et des viandes 

(ONILEV) a procédé samedi 
au déstockage d’importantes 
quantités supplémentaires 
de pomme de terre à travers 
onze (11) wilayas du pays en 
vue de réguler le marché et 
stabiliser les prix, indique le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural.
Les wilayas concernées sont 
Guelma, Souk Ahras, El 
Tarf, Skikda, Constantine, 
Jijel, Annaba, Relizane, Sidi 
Belabbes, Oran et Alger, a 
précisé le ministère sur sa page 

Facebook.
Cette opération entre dans le 
cadre de l’activation du système 
de régulation des produits 
agricoles de large consommation, 
notamment durant la période 
creuse précédant l’arrivée de la 
pomme de terre primeur, selon la 
même source.
Le déstockage de ces quantités 
supplémentaires de pomme 
de terre est réalisé à partir des 
stocks de quatre (4) opérateurs en 
coordination avec l’ONILEV, les 
directions des services agricoles 
et les directions du commerce au 
niveau des wilayas, a souligné le 
ministère.

L’Agence nationale 
d’appui et de 
développement de 

l’entrepreneuriat (ANADE) 
a accepté 247 dossiers 
supplémentaires pour le 
remboursement des dettes 
d’entreprises en difficulté, selon 
un communiqué du ministère 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la micro-
entreprise qui assure de la 
poursuite de l’opération jusqu’à 
examen de toutes les demandes.

Dans le cadre de concrétisation 
des axes de la nouvelle stratégie 
adoptée pour la relance du 
dispositif de l’ANADE et la prise 
en charge des micro-entreprises 
en difficulté à travers le 
remboursement de leurs crédits ou 
la relance de leurs activités, selon 
le cas, une 5e séance de travail 
de la Commission de garantie, 
composée de représentants du 
Fonds de caution mutuelle de 
garantie risques/crédits jeunes 
prometteurs et de l’ANADE, s’est 

tenue jeudi 22 avril 2021.
Lors de cette réunion, tenue au 
siège de l’Agence,  500 dossiers 
déposés par les représentants des 
banques ont été examinés, dont 

247 dossiers de remboursements 
acceptés, pour plus de 37 mds 
centimes, en sus du report 
pour réexamen de 240 dossiers 
relatifs aux entreprises en 
activité qui seront accompagnées 
par l’ANADE à travers le 
rééchelonnement de leurs dettes à 
la faveur de plans de charges pour 
la relance de leurs activités, dans 
le cadre des conventions signées.
La même source fait état, 
également de la régularisation 
définitive de 8 dossiers par des 

propriétaires de micro-entreprises 
à travers le paiement de leurs 
créances auprès des banques et 
de l’Agence. Cinq dossiers ont 
été renvoyés aux banques car ne 
remplissant pas les conditions de 
remboursement, a-t-on précisé.
Ainsi, le nombre global des 
micro-entreprises en difficulté, 
dont les dossiers ont été étudiés 
s’élève à 2.515 dossiers, note le 
communiqué, qui précise que 
des séances sont programmées 
chaque jeudi.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a déclaré 

dimanche dernier que les 
activités de la Sonatrach, pour 
le 1er trimestre 2021, ont permis 
d’engranger des revenus évalués 
à 6,8 milliards de dollars pour 
une production de 47, 7 millions 
de TEP dont 24 millions destinés 
à l’export et  le reste pour la 
consommation domestique.
«Ces indices sont encourageants 
et sont en rapport avec les 
objectifs assignés, d’autant 
plus que le marché connait 
actuellement un léger 
frémissement de la demande», 
ajoute le ministre de l’Energie, 
invité à la radio nationale. 

Un frémissement lié à la récente 
vague de froid en Europe du sud 
qui concède avec la campagne 
de vaccination dans le continent 
Européen» , ajoute le ministre 
qui fait étant aussi de l’existence  
de «programmes visant à réduire 
la consommation domestique en 
Energie».

Des études d’évaluation 
et d’inventaire des 
ressources forestières 

nationales et de réhabilitation de 
la nappe alfatière seront lancées 
incessamment afin d’actualiser 
les données qui datent de plus 
d’une décennie, a indiqué à 
l’APS le Directeur général des 
forêts (GDF), Ali Mahmoudi.
«Ces deux études qui seront 
confiées de gré à gré au Bureau 
national d’études pour le 
développement rural (BNEDER) 
sont nécessaires car elles 
permettront d’actualiser les 
données de la DGF», a affirmé 
M. Mahmoudi faisant observer 
que le dernier inventaire sur le 
patrimoine forestier national et de 
la nappe alfatière remonte à 2008.
La première étude, intitulée 
«l’inventaire forestier national» 
concerne l’évaluation de tout 
le patrimoine forestier, depuis 
la strate arborée jusqu’à la 

strate herbacée. Selon le DGF, 
cette étude «revêt une grande 
importance car elle permettra, 
à partir des nouvelles données 
mises à jour, de concevoir une 
gestion rationnelle et durable 
de ce patrimoine surtout avec 
l’ouverture des massifs forestiers 
à l’investissement».
Quant à la seconde étude, 
elle concerne l’évaluation des 
potentialités de la nappe alfatière 
et les possibilités de relancer 
cette filière à forte valeur ajoutée. 
Effectivement, cette étude 
porte sur l’élaboration d’un 
plan d’action de réhabilitation 

des nappes alfatières à travers 
la délimitation des surfaces de 
cette espèce et la classification 
des nappes alfatières, selon les 
explications du M. Mahmoudi.
A ce propos, le DGF a affirmé 
que l’alfa fait partie des produits 
forestiers non ligneux (produits 
forestiers en dehors du bois), qui 
peuvent «grandement» contribuer 
à l’économie nationale.
Il rappelle, à ce propos, 
qu’auparavant ce produit 
alimentait l’usine à pâte à papier 
qui existait à Mostaganem, mais 
cette filière a connu une baisse 
drastique depuis les années 1970.
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aNNaBa / et at Des LieUX

Les habitants d’Oued Forcha se plaignent 
de la stagnation des eaux usées

eL HaDJaR / CaDRe De vie

Abandonnée à son sort, la cité El Karma en dégradation totale

aNNaBa / DiReCtiON De La  saNté

Renouvellement de la section ordinale régionale des médecins dentistes
Les Docteurs Zahi Moussa et Zine Zine, élus président 

et V/président de l'ordre régional

aNNaBa / COMMeRCe

Grand rush sur les magasins d’habillement

Les habitants d’Oued 
Forcha,  ont interpellé 
les services de l’APC, 

pour une intervention 
immédiate à l’effet de se 
pencher sur le problème de 
la stagnation des eaux usées, 
en raison de la défectuosité 
des conduites d’évacuation 
d’où émanent des odeurs 

nauséabondes. Selon les 
habitants de la cité, cette 
situation qui perdure depuis 
quelque temps est devenue 

insupportable,  d’autant plus 
qu’il arrive souvent de voir 
des enfants jouer à proximité 
de ces eaux sales, issues 
des égouts, mal entretenus. 
«Les odeurs écœurantes 
émanant de ces eaux polluent 
l’atmosphère et incommodent 
les habitants jusqu’à l’intérieur 
de leurs domiciles.  « Cela fait 
plusieurs semaines que nous 

subissons ces désagréments 
accentués par la prolifération 
des moustiques. Nos enfants 
ne peuvent plus sortir jouer 
dehors», s’est exclamé un des 
habitants. Ces eaux stagnantes 
suscitent la crainte des 
habitants au sujet des risques 
de maladies à transmission 
hydrique et des conséquences 
néfastes sur la santé publique. 

Les lieux sont ainsi propices à 
la prolifération de toute sorte 
d’insectes rampants et volants 
qui envahissent la cité.
Devant cette situation 
affligeante qui ne cesse de 
persister, les résidents de cette 
cité sollicitent l'intervention 
des pouvoirs publics pour 
une prise en charge de leur 
doléance.

Les habitants de la cité 
El Karma relevant 
de la commune d’El 

Hadjar crient leur désarroi 
à cause de la dégradation du 
cadre de vie de leur cité et le 
laisser-aller très significatif 
constaté, elle ne  cesse de se 
dégrader, au fil des années 
et vu et au su de tout le 
monde. Une dégradation 
des lieux caractérisée 
par une absence de 
commodités indispensables 

et d’un programme de 
développement urbain. 
Cette dégradation a trait au 
défaut récurent d’éclairage 
public, l’entassement et 
la répartition des déchets 
ménagers à proximité de 
leurs cités, la présence des 
immondices qui jonchent à 
même le sol et éparpillés un 
peu partout, l’état défectueux 
des chaussées et des trottoirs 
ainsi que les fuites d’eau 
usée, dues à la détérioration 
de quelques conduites, 

d’où émanent des odeurs 
nauséabondes…Bref cette 
cité n’a plus l’aspect d’une 
cité digne de ce nom, sans 
compter l’absence flagrante 
d’aires de jeux pour distraire 
les enfants et des espaces 

verts destinées aux sorties 
familiales.
En matière d’éclairage 
public, les habitants n’ont eu 
de cesse d’attirer l’attention 
des services techniques 
concernés, au sujet  de 
toutes ces défaillances, mais 
en vain. En effet, plusieurs 
quartiers se trouvent plongés 
dans le noir au grand 
bonheur des voyous et des 
délinquants qui s’adonnent 
à des agressions et aux vols 
nocturnes des maisons. 

Les habitants éprouvent du 
mal à circuler la nuit dans 
l’obscurité…pas même 
pour aller se rendre à une 
pharmacie ou en cas de 
nécessité absolue. Une 
situation qui a amené les 
habitants à exprimer leur 
ras-le-bol. Ces derniers 
insistent sur une intervention 
urgente des autorités locales 
afin de se pencher sur leurs 
préoccupations et trouver 
une solution à leur doléance 
dans les meilleurs délais.

Les professionnels de la 
santé  en l'occurrence les 
médecins dentistes de la 

région d’Annaba viennent de 
procéder au renouvellement de 
leurs représentants du bureau 
et des sections ordinales des 
médecins dentistes (SOR.MD) 
de toute la région d’Annaba. Le 
scrutin s'est déroulé dernièrement 
au siège de la direction de 
la santé en présence du DSP 
Mohamed Dameche. Ils sont 

plus de 2800  médecins dentistes, 
activant dans la santé hospitalière 
publique et privée, a-t-on appris 
officiellement. Selon le président 
nouvellement réélu pour un autre 
mandat de deux ans, Dr Zahi 
Moussa, le vote s'est déroulé 

dans la plus grande transparence 
en deux étapes où les électeurs 
ont  fait le choix dans une 
première opération  pour élire 
les 24 représentants parmi 
lesquels 12 représentants dont 
6 issus des centres hospitaliers 
et 6 autres de la santé publique 
et 12 représentants représentant 
le secteur privé. Parmi les élus, 
les 12  qui ont remporté le plus 
grand nombre de voix exerceront 
un mandat pour quatre ans, tandis 
que les 12 autres seront élus pour 
un mandant restreint de deux 

ans. C'est ainsi qu'au deuxième 
scrutin consacré à l’élection du 
président et les six membres du 
bureau, la composante élue s'est 
exprimée en faveur du président 
Docteur Zahi Moussa, le Vice-
president Zine Zine, le S.G 
Merahbaoui, le trésorier Zadam 
et trois autres membres Slama M. 
Zadam et Baddache Abderazak, 
membres du bureau ainsi que de 
la mise en place des 5 présidents 
des différentes commissions, à 
savoir discipline, déontologie 
médicale, qualification, finances 

et statistique. Ont été désignés  
respectivement, Sid Rachid, 
Latifa Merdes, Mourad Slama, 
Abdallah Khodja Abdelghani et 
Slimani Boughazi.
Par ailleurs, il faut dire que la 
profession de médecin dentiste 
reste au-delà des espérances des 
citoyens qui se lamentent souvent 
de la cherté des soins dentaires. 
Certains spécialistes du domaine 
l'attribuent aux produits des soins 
et d’extraction dentaire, une 
situation qualifiée souvent de 
déplorable par les patients.

Les dernières semaines du 
mois de Ramadhan ont 
déclenché le compte à 

rebours pour la fête de l’Aïd-el-
Fitr comme en témoigne l’ardeur 
commerciale constatée au niveau 
des magasins, particulièrement 
ceux spécialisés dans le prêt 
à porter pour enfants, un 

véritable rush est observé dans 
les magasins de vêtements pour 
enfants. En quête des vêtements 
pour les enfants, l’afflux des 
personnes va jusqu’à des heures 
tardives.  “Je préfère régler 
cette charge maintenant, pour 
éviter la pression des derniers 
jours de Ramadhan et profiter 
d'un large choix de vêtements. 

Les parents, accompagnés de 
leurs bambins se bousculent 
dans les boutiques, magasins, 
qui  réalisent, ces derniers jours, 
des records en matière de vente. 
Avant l’entrée du  mois de 
ramadhan, les magasins de prêt-
à-porter ont été pris d’assaut par 
les familles en quête d’habits 
pour l'aïd El Fitr, dans le but d’ 

échapper à la flambée des prix 
qui caractérisent la fête de Aïd 

El Fitr, où les prix sont parfois 
excessifs. Nombreux sont les 
parents qui souhaitent que 
quelques soldes soient envisagés  
pendant la période de ramadhan, 
notamment à la veille de l’Aid. 
Certains parents prévoyants, ont 
pris leurs devants en effectuant 
leurs achats avant même le mois 
de ramadhan .

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz
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BLiDa / assOCia tiON

Une caravane pour la distribution du couffin de Ramadhan 
au profit des malades intolérants au gluten

aLgeR -RaMaDHaN:

Le mouvement associatif impliqué dans la prévention routière

L’Association algérienne 
des malades cœliaques 
(AAMC) a lancé, à 

l’occasion du mois de Ramadhan, 
une caravane nationale qui 
sillonnera les différentes wilayas 
du pays, en vue de distribuer le 
couffin de Ramadhan au profit 
de cette catégorie de patients, a 
dévoilé, jeudi, son président.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Yahiaoui Moussa a indiqué 
que cette association a distribué 
récemment le couffin de 
Ramadhan pour cette catégorie de 
malades, en vue de leur permettre 
de s’approvisionner en denrées 
alimentaires qui connaissent une 
certaine pénurie sur le marché 
local.
M.Yahiaoui qui a rappelé que 
l’AAMC, dont le siège est à Blida, 

a réussi à ce jour, à collecter plus 
de 1.800 couffins grâce à l’aide 
des bienfaiteurs et d’industriels, 
a appelé à aider cette catégorie « 
marginalisée afin qu’elle puisse 

passer le mois de Ramadhan en 
toute quiétude ».
Ces couffins contiennent 
différentes denrées alimentaires 
sans gluten, telles que farine, 

levure, coucous et autres.
Il a en outre fait savoir que des 
centaines de couffins alimentaires 
ont été distribués à ce jour dans 
les wilayas de M’sila, Oran, 
Touggourt, Béchar, Ghardaïa, 
Djelfa et Laghouat, rappelant la 
programmation, samedi prochain, 
d’une opération similaire au 
niveau de la gare routière dans 
la cité Ramoul dans la ville de 
Blida.
M.Yahiaoui a souligné que 
l’Association qui compte 4.000 
adhérents au niveau national, 
enregistre quotidiennement une 
hausse sensible du nombre de 
malades cœliaques de différentes 
catégories d’âge, ce qui requiert, 
a-t-il ajouté, de tirer la sonnette 
d’alarme et de sensibiliser aux 
risques de cette pathologie.

Cette opération, poursuit le 
président de l’AAMC, intervient 
en solidarité avec les personnes 
intolérantes au gluten notamment 
au vu du manque des aliments 
sans gluten sur le marché d’une 
part, et de la hausse sensible des 
prix de ces aliments hors-de-
portée pour les familles pauvres 
et à faibles revenus, d’autre part.
Cette association qui prend 
en charge les besoins de cette 
catégorie en denrées alimentaires, 
se charge également de 
sensibiliser les citoyens aux 
symptômes de cette maladie, 
à savoir, une anémie, une 
ostéoporose du fait d’un déficit en 
calcium, des troubles hépatiques 
et une cassure de la courbe de 
croissance chez l’enfant.

Fait réjouissant…le 
mouvement associatif 
commence à s’impliquer 

dans les efforts de sensibilisation 
contre les accidents de la 
circulation menés par les 
pouvoirs publics, à travers une 
démarche bénévole initiée par 
des jeunes qui se sont sentis 
interpellés par l’ampleur du 
phénomène durant le mois de 
Ramadhan.
“C’est une idée qui s’est 
spontanément imposée à nous 
en ce début du mois sacré, 
lorsque nous avons appris le 
décès brutal de la jeune épouse 
d’un acteur connu, survenu peu 
avant la rupture du jeûne dans un 
accident de la circulation. L’onde 
de compassion qu’il a suscitée 
auprès de la population nous a 
interpellés”, a explique à l’APS 
un des membres de l’association 
“Dzair Bénévoles”, Karim 
Benamer.
Cette association n’en est pas 
à sa seule action et même si, 
pour l’heure, elle n’est dotée 

que d’à peine 75 membres, 
elle a pu activer dans d’autres 
divers domaines, à l’instar de la 
protection de l’environnement, 
fait-il savoir, notant que “le plus 
important est de pouvoir traduire 
notre volonté en des actes, aussi 
limités soient-ils en envergure”.
Et si “Dzair Bénévoles” a 
coutume, depuis quelques 
années, de s’investir durant le 
mois sacré dans la distribution 
des repas dédiés aux routiers peu 
avant l’heure du f’tour, pour cette 
année, elle a souhaité associer 
à ce geste la dispensation, au 
niveau de son site de Bordj-El-
Kiffan (Est d’Alger), de “conseils 
et autres recommandations pour 
une conduite plus sécurisée”, 
ajoute le même interlocuteur.
“Pour ce faire, nous avons opté 
pour l’implication d’enfants 
en tenues de policiers ou de 
gendarmes, histoire de mieux 
intéresser les automobilistes qui 
nous sollicitent pour les repas 
du f’tour”, détaille M. Benamer, 
annonçant également le recours 

aux dépliants et autres panneaux 
rappelant les principes de base 
du code de la route, avant de 
signaler qu’outre Alger, d’autres 
villes du pays bénéficient de la 
même initiative.
Et de se réjouir de “l’adhésion” 
des citoyens ayant positivement 
accueilli la démarche de “Dzair 
Bénévoles”, dont les jeunes 
s’activent à expliquer aux 
routiers de passage devant leur 
site les risques qu’ils font courir 
à leurs propres sécurité et à 
celles d’autrui: “Au début, ils 

sont attentifs et patients, mais à 
mesure que l’heure du f’tour se 
rapproche, ils s’impatientent et 
prennent congé de nous”, déplore 
le même intervenant. 
Le représentant de la dynamique 
association se félicite également 
de “l’écho positif” suscité par 
cette implication dans cette 
question d’intérêt général auprès 
de la Délégation nationale de 
la Sécurité routière, tel que 
confirmé à l’APS par son premier 
responsable, Ahmed Nait El 
Hocine: “C’est très touchant de 

voir ces jeunes animés par une 
si bonne volonté et sans aucune 
contrepartie”, se réjouit-il.
Dans le cadre précisément de 
la campagne de sensibilisation 
lancée lundi dernier, le Délégué 
à la Sécurité routière rappelle les 
principales actions programmées 
tout au long de ce mois, à l’instar 
de la manifestation prévue demain 
samedi au complexe olympique 
du 5 juillet et devant réunir des 
motocyclistes professionnels. 
L’enjeu, explicite-t-il, étant de 
réduire le nombre d’accidents en 
motos, lesquels représentent une 
moyenne de 20 % de l’ensemble 
du bilan annuel, bien que le parc 
national des motos ne soit qu’à 2 
% de la totalité des véhicules.
Lors du lancement de la 
campagne de sensibilisation, le 
même responsable avait indiqué 
que par rapport à 2015 où 
4.510 personnes ont péri dans 
des accidents de la circulation, 
l’année 2020 a connu une 
sensible baisse (-50%) en termes 
de nombre de morts, soit 2800.

aNNaBa / F aits DiveRs

Chute mortelle d’une femme du 4ème étage d’un immeuble

En effet, la cité peuplée 
de la cité 11 décembre 
1960 a été le théâtre 

d’un malheureux incident 
survenu avant-hier avant el 
iftar,  quand une femme âgée 
d’une quarantaine d’année 
a fait une chute mortelle du 
4ème  étage d’un balcon 
de son immeuble. Aussitôt 

prévenus les éléments de 
la protection civile se sont 
rendus en urgence sur les 
lieux afin de secourir la 
victime, malheureusement la 
femme est morte sur le coup. 
Selon quelques témoins 
oculaires sur place, la victime 
répondant aux initiales ‘B.F’ 
âgé de 42 ans a succombé 
à ces blessures quelques 

instants après avoir subi un 
sérieux traumatisme crânien, 
la victime fut transportée à 
la morgue d’Ibn Sina. Bien 
entendu, une enquête a été 
ouverte par les services de 
sécurité pour déterminer les 
véritables causes de ce terrible 
drame venu endeuiller une 
famille paisible en ce mois 
sacré de Ramadhan.
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JiJeL : 

Complexe de Bellara: exportation prochaine 
de plus de 17.000 t de paillettes

aLgeR : 

Les motocyclistes impliqués dans une campagne de 
sensibilisation à la sécurité routière

PORt D’ORaN:

hausse des exportations au 1er trimestre de 2021

OUaRgLa: 

plus de 250 
palmiers 

détruits par 
les flammes La Société de sidérurgie 

Algerian Qatari Steel 
(AQS) de Bellara (Jijel) 

va procéder à partir de la semaine 
prochaine à l’exportation de plus 
de 17.000 tonnes de paillettes 
(colonnes métalliques) vers 
des pays européens et arabes, 
a-t-on indiqué samedi dans un 
communiqué de la Société, selon 
aps.
La Société AQS prévoit 
d’exporter, début de la semaine 
prochaine, plus de 17.000 tonnes 
de paillettes qui représentent la 
première tranche d’un programme 
d’exportation d’environ 300.000 
tonnes de produits ferreux vers 
les marchés internationaux, selon 
le communiqué, dont une copie a 
été transmise à l’APS.

Des opérations similaires avec 
des quantités considérables 
seront effectuées au cours 
des prochains mois vers des 
pays arabes et européens dont 
le Canada, a-t-on indiqué, 
soulignant que l’exportation de la 

première cargaison de paillettes 
“intervient après l’entrée en 
phase d’exploitation de l’unité de 
réduction directe qui constitue “le 
cœur battant” du complexe avec 
une capacité annuelle atteignant 
jusqu’à 2,5 millions de tonnes 

de fer réduit à froid et à chaud de 
haute qualité”.
Cette technologie moderne 
internationale (réduction directe) 
contribuera à concrétiser 
l’autosuffisance et génèrera 
des opportunités d’exportation 
de sorte à s’inscrire dans la 
perspective nouvelle de l’Algérie 
en matière de diversification des 
exportations hors hydrocarbures, 
a relevé la même source.
La capacité de production du 
complexe sidérurgique de Bellara 
(Jijel) atteint les deux millions de 
tonnes de produits ferreux (rond 
à béton et bobine) par an, dans 
une première phase, et devrait 
s’élever à quatre millions de 
tonnes annuellement dans une 
seconde phase, a-t-on indiqué.

Une campagne de 
sensibilisation à la 
prévention des accidents 

de la circulation a été organisée 
samedi au niveau du stade du 
5 juillet (Alger) au profit des 
motocyclistes, sous le slogan 
“Ramadan sans accidents”, selon 
aps.
Organisée par la Délégation 
nationale de sécurité routière, 
avec la participation de plusieurs 
secteurs, organismes concernés et 
acteurs de la société civile, cette 
compagne vise à sensibiliser les 

familles algériennes à la nécessité 
de faire montre de vigilance, 
de respecter le code de la route 
et d’éviter l’excès de vitesse, 
notamment en ce mois sacré.
A ce titre, le président de la 
délégation, Ahmed Nait El Hocine 
a affirmé que cette campagne de 
prévention des accidents de la 
route a été organisée en raison du 
nombre élevé d’accidents au cours 
du mois sacré, soulignant que le 
programme d’aujourd’hui ciblait 
les motocyclistes, lequel est animé 
par des groupes, des clubs et des 

associations de motocyclistes 
professionnels les plus connus et 
durera jusqu’au 1er mai prochain.
Par la même occasion, M. 
Nait El Houcine a appelé les 
motocyclistes, en particulier les 
jeunes, à respecter le code de la 
route et à porter des moyens de 
prévention tels le blouson moto 
et le casque, indiquant que les 
motocyclistes sont à l’origine 
de près de 20% des accidents 
de la circulation, même s’ils ne 
représentent que 2 % du parc 
automobile national.

De son côté, le Commissaire 
principal de police à la direction 
de la Sécurité publique, Zouaoui 
Rabah a affirmé que cette 
initiative visait principalement à 
sensibiliser les motocyclistes à la 
nécessité de respecter les règles 
de prévention et de respecter 
les procédures légales, en vue 
d’éviter la conduite sans permis 
et les manœuvres dangereuses, 
notamment avant l’heure de 
l’Iftar, faisant savoir que plus de 
20% des accidents mortels sont 
causés par des motos.

L’Entreprise portuaire 
d’Oran (EPO) a 
enregistré une hausse du 

volume d’exportations de plus du 
double, soit 100,178 PC, durant 
le premier trimestre de l’année 
en cours, par rapport à la même 
période de l’année dernière, a-t-on 
appris samedi de son service des 
statistiques, selon aps.
Ainsi, 278.268 tonnes de 
différentes marchandises ont été 
exportées durant les trois premiers 
mois de l’année en cours, à partir 
de l’infrastructure portuaire 
contre 133.285 tonnes, à la même 
période de 2020, soit une hausse 
de 144.983 tonnes, a-t-on indiqué.
Ce bond est justifié par le nombre 
d’exportation du ciment Clinker, 
qui est passé de 31.200 tonnes 

au premier trimestre de 2020 à 
173.357 tonnes cette année. Ce 
volume a été multiplié par cinq.
Les exportations des produits 
ferreux ont atteint 10.000 tonnes 
durant cette même période, 
alors que le port d’Oran n’a 
enregistré, au premier trimestre 
de l’année dernière, aucune 
opération d’exportation de ce 
genre de marchandises, selon les 
statistiques de l’EPO.
Les exportations comportent 
également environ 95.000 tonnes 
de marchandises diverses, contre 
90.000 tonnes au premier trimestre 
de 2020.
Parallèlement, le volume des 
importations a été estimé, à la 
fin du mois de mars dernier, 
à 2.428.971 tonnes, soit une 

diminution d’environ 223.500 
tonnes, en raison de la baisse des 
importations de céréales de 10 
pour cent (795.546 tonnes) et des 
produits pétroliers d’environ 35 
pour cent (19.418 tonnes) et des 
huiles végétales de 19 pour cent 
(39.000 tonnes).
La période précitée a vu une 
augmentation du volume des 
importations d’aliments du bétail 
de plus de 26 pour cent (188.031 
tonnes) , de sucre brun de 10 pour 
cent (128.650 tonnes).
Outre ces marchandises, les 
importations ont porté aussi sur 
5.929 tonnes d’asphalte, 4.387 
tonnes de produits cosmétiques, 
794.500 tonnes de produits 
ferreux, 5.034 tonnes de matériaux 
de fabrication de produits 

d’emballage et 439.506 tonnes de 
marchandises diverses.
Le port d’Oran a enregistré, 
durant le premier trimestre de 
l’année en cours, une baisse de 
l’activité des containers. Quelque 

48.045 containers ont été traités 

contre 56.852 containers, durant 

la même période de 2020, soit une 

baisse de 15,49 pc, a-t-on indiqué 

de même source.

Plus de 250 palmiers 
ont été détruits par 
un incendie qui 

s’est déclaré samedi soir à 
la palmeraie de Bala, dans 
la commune d’Ouargla, 
a-t-on appris dimanche  
auprès des services de la 
Protection civile, selon 
aps.
Les rafales de vents ayant 
soufflé sur la région ont 
accentué la propagation 
de l’incendie, amenant les 
services de la Protection 
civile à mobiliser 35 de 
ses agents et neuf (9) 
camions de lutte anti-
incendie, pour venir à 
bout du sinistre et éviter 
qu’il n’atteigne les 
palmeraies limitrophes, 
a-t-on précisé.
En dépit des efforts 
déployés pour atténuer 
le phénomène, la wilaya 
d’Ouargla continue 
d’enregistrer de nombreux 
feux de palmeraies 
annuellement, sachant 
qu’elle a connu l’année 
dernière pas moins de 516 
incendies ayant détruit 
4.226 palmiers, selon la 
Protection civile.
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Génocide arménien 
Après la reconnaissance de Biden, la Turquie soudée 

dans le déni

Covid-19 
Forte hausse des contaminations en Inde, confinement 

prolongé à New Delhi

En Ukraine, l’ombre de la Russie plane sur Kharkiv

Admettre l’existence des 
massacres perpétrés 
en 1915 en Anatolie 

équivaudrait pour Ankara à nier 
le récit national sur lequel la 
République s’est établie, selon le 
monde fr.
La Turquie « rejette entièrement 
» la reconnaissance du génocide 
arménien par les Etats-Unis, 
a déclaré Mevlüt Çavusoglu, 
le ministre turc des affaires 
étrangères, quelques minutes 
après la déclaration du président 
Joe Biden, samedi 24 avril. « 
Les mots ne peuvent changer ou 
réécrire l’histoire. Nous n’avons 
de leçons à recevoir de personne 
sur notre histoire », a-t-il tweeté 
en réaction à la décision venue de 
Washington. Il a convoqué, dans 
la soirée, l’ambassadeur américain 
pour protester, a rapporté l’agence 
de presse d’Etat, Anadolu.
Le président turc, Recep Tayyip 
Erdogan, prévenu dès vendredi 

par son homologue américain, 
Joe Biden, n’a pas réagi. Avant 
l’annonce officielle, il a adressé ses 
condoléances à Sahak Masalyan, 

le patriarche de la communauté 
arménienne de Turquie, pour 
les « conditions difficiles » 
qu’elle a endurées pendant la 

première guerre mondiale. Il a 
déploré l’instrumentalisation de 
l’histoire « par des tiers », une 
expression qui avait été utilisée 
précédemment par le patriarche 
arménien, apparemment aussi 
contrarié que M. Erdogan par la 
reconnaissance du génocide. « 
Recep Tayyip Erdogan » a été « le 
seul haut fonctionnaire d’Etat de 
l’histoire de la République turque 
» à partager « notre douleur et un 
certain respect pour les enfants 
de notre nation qui ont perdu la 
vie en exil », a souligné le chef 
religieux.
« Le chien aboie, la caravane 
passe »
Les responsables turcs estiment 
que la décision de Washington 
est contre-productive, « sans 
fondement juridique », a expliqué 
le président du Parlement, Mustafa 
Sentop. Elle risque de nuire à 
la relation turco-américaine, 
dégradée par de multiples 

contentieux, dont l’achat par 
Ankara de missiles russes S-400.
Les médias pro-gouvernementaux 
ont crié à « la déclaration 
scandaleuse de Biden ». « Macron 
non plus n’est pas resté calme 
», a constaté le quotidien Yeni 
Safak, une allusion à la visite du 
président français au mémorial 
du génocide arménien à Paris. 
Lapidaire, le quotidien islamiste 
Yeni Akit titrait : « Le chien aboie, 
la caravane passe ».
Reconnu par une trentaine de 
pays et par la communauté 
des historiens, le génocide des 
Arméniens de l’empire Ottoman 
est nié par la Turquie depuis la 
naissance de la République en 
1923. Les historiens estiment 
qu’en 1915 environ 1,5 million 
d’Arméniens et plusieurs 
centaines de milliers de Chrétiens 
d’Orient ont été tués, ou sont 
morts suite aux marches forcées et 
aux déportations systématiques.

En proie à une flambée 
épidémique considérable, 
la capitale de l’Inde voit 

ses hôpitaux confrontés à une 
grave pénurie de moyens ; selon 
le monde fr.
Le coronavirus n’en finit pas de 
se propager en Inde, qui a recensé 
dimanche 25 avril près de 350 
000 nouvelles contaminations 
au coronavirus en vingt-quatre 
heures. Le pays, qui compte 
1,3 milliard d’habitants, est en 
proie à une effroyable flambée 
épidémique et a déploré 2 767 
nouveaux décès dus au Covid-19 
dimanche.
« Nous avons décidé de prolonger 
d’une semaine le confinement, 
a annoncé le ministre en chef 
de Delhi Arvind Kejriwal. 
Les ravages du coronavirus se 

poursuivent et il n’y a pas de 
répit. » La capitale, qui compte 
20 millions d’habitants, est 
l’agglomération indienne la 
plus touchée par l’épidémie. 
Un confinement d’une semaine 
y avait débuté lundi, avec pour 
objectif de soulager les hôpitaux, 
confrontés à une grave pénurie 
d’oxygène.
Vétusté du système de santé
La crise met de nouveau en lumière 
la vétusté du système de santé 
indien alors que la colère monte 
contre le manque de préparation 
présumé du gouvernement fédéral 
face à cette vague épidémique.
Les hôpitaux de New Delhi lancent 
des appels à l’aide quotidiens 
en raison de l’épuisement des 
réserves d’oxygène. Beaucoup 
de malades meurent devant les 

hôpitaux de la capitale faute de 
lits et d’oxygène. Une association 
de bienfaisance a même installé 
un crématorium dans un parking, 
avec des bûchers funéraires de 
fortune pour faire face au nombre 
de décès.
Dimanche, Twitter a confirmé 
avoir supprimé, à la requête 
des autorités indiennes, des 
dizaines de tweets qui critiquaient 
l’exécutif. Certains tweets 
émanaient d’élus de l’opposition 
qui dénonçaient le peu de 
ressources dans les hôpitaux. « 
Quand nous recevons une requête 
qui est légalement recevable, nous 
l’examinons à travers le prisme 
des règles de Twitter et des lois 
locales », a expliqué Twitter dans 
un communiqué.
Depuis sept jours, l’Inde a 

enregistré plus de deux millions 
de nouveaux cas, soit une hausse 
de 58 % par rapport à la semaine 

précédente, selon des données 
compilées par l’Agence France-
Presse.

Alors que les tensions entre Kiev et Moscou sont 
exacerbées, prorusses et nationalistes se toisent 
dans la ville frontalière, selon le monde fr.

Le sang-froid des habitants de Kharkiv surprend, de prime 
abord. Le président russe, Vladimir Poutine, a massé, ces 
dernières semaines, une armada de plus de 100 000 soldats 
équipés d’un arsenal offensif jamais vu à proximité de 
l’Ukraine. Mais, en ce jour ensoleillé, jeudi 22 avril, 
la vie suit un cours paisible dans la ville ukrainienne, 
située à 25 kilomètres de la frontière russe, et peu d’entre 
eux sont au courant que le ministre de la défense russe, 
Sergueï Choïgou, vient d’annoncer la fin des « manœuvres 
militaires » et un « retrait partiel » des troupes.
Les nombreux étudiants de cette ville de 1,4 million 
d’habitants saturent les terrasses de café, les mères 
promènent leurs poussettes et le député du Parlement 

municipal Andreï Lesik, 39 ans, s’époumone, fidèle à la 
ligne du Kremlin. « La Russie a le droit de déplacer son 
armée où elle veut ! Ce n’est pas un agresseur, c’est notre 
peuple frère… Elle n’a jamais livré ni armes ni soldats 
aux républiques populaires de Donetsk et de Lougansk 
[à 200 kilomètres au sud de Kharkiv]. Notre pays a 
“donné” la Crimée et est piloté depuis l’ambassade des 
Etats-Unis à Kiev », explique fiévreusement au Monde ce 
responsable local du parti Plate-forme d’opposition-Pour 
la vie (« OPZJ », en ukrainien). La veille, il se démenait 
tout aussi énergiquement devant un tribunal de Kharkiv où 
le service de sécurité d’Ukraine, le SBU, le poursuit pour 
haute trahison et violence à l’encontre d’un de ses agents. 
Sur le qui-vive, le SBU avait arrêté, tôt dans la matinée, 
60 militants de l’OPZJ, convergeant dans quatre minibus 
vers Kharkiv.
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L’ONU se dit “déterminée” à trouver un émissaire 
pour le Sahara occidental

De nouveaux heurts à Jérusalem, Benjamin 
Netanyahu appelle au calme

COviD-19:

au Brésil Bolsonaro menace d’envoyer l’armée pour mettre 
fin au confinement

NEW YORK - Les 
Nations-Unies 
sont déterminées à 

poursuivre leurs efforts pour 
nommer un nouvel émissaire 
pour le Sahara occidental, a 
indiqué le porte-parole du SG 
de l’ONU, Stéphane Dujarric, 
évoquant une nouvelle fois 
des “difficultés” à pourvoir le 
poste vacant depuis mai 2019.
“Le secrétaire général n’est ni 
pessimiste ni optimiste, il est 
plutôt déterminé, et il continue 
ses efforts pour essayer de 
trouver un envoyé personnel 
(pour le Sahara occidental). 
Ce n’est pas une tâche facile”, 
a déclaré Dujarric lors de son 

point de presse quotidien.
Dujarric qui répondait à 
une question sur l’impasse 
dans laquelle se trouvait le 
processus de nomination d’un 
envoyé personnel au Sahara 
occidental, a révélé que des 
noms “auraient été bloqués 
pour une raison ou une autre”.
Mais pour lui, “le fait qu’il 
n’y ait toujours pas d’envoyé 
personnel en place, ce n’est 
pas faute d’essayer. Nous 
continuons avec le secrétaire 
général d’avancer dans cette 
direction”.
Dans une précédente 
déclaration, le porte-parole a 
avoué qu’ “il s’agit d’un poste 

compliqué pour lequel il a 
toujours été un peu difficile de 
trouver la bonne personne”.
En mars dernier, le porte-

parole de l’ONU a refusé 
d’imputer la responsabilité de 
la vacance de ce poste au SG 
de l’ONU.

La tension est de nouveau 
montée d’un cran à 
Jérusalem, samedi, 

entre Palestiniens et forces 
israéliennes après plusieurs 
jours d’affrontements. Le 
Premier ministre israélien 

Benjamin Netanyahu a appelé 
au calme.
La tension monte entre 
Palestiniens et forces 
israéliennes. Le Premier 
ministre israélien Benjamin 
Netanyahu a appelé au 

calme samedi 24 avril, à 
Jérusalem. Cette prise de 
parole intervient après 
plusieurs jours d’affrontements 
impliquant juifs d’extrême 
droite, Palestiniens et forces 
de l’ordre. Il s’agit des heurts 
les plus importants depuis des 
années dans la Ville sainte.
“Nous voulons avant tout 
faire respecter la loi et l’ordre 
public (...) Nous exigeons 
maintenant que la loi soit 
respectée et j’appelle toutes 
les parties au calme”, a indiqué 
Benjamin Netanyahu dans un 
communiqué après une réunion 
d’urgence des responsables de 
la sécurité.

De violents affrontements 
depuis plusieurs jours

À Jérusalem-Est, secteur 

palestinien occupé et annexé 
par Israël, des centaines de 
policiers ont été déployés aux 
abords de la Vieille ville pour 
éviter de nouvelles violences.
Dans un contexte de tensions 
croissantes après des incidents 
ces derniers jours entre juifs et 
Palestiniens à Jérusalem-Est, 
des échauffourées ont opposé 
vendredi soir, à la sortie de 
la prière sur l’esplanade des 
Mosquées, des manifestants 
palestiniens aux forces 
israéliennes. Des accrochages 
similaires ont eu lieu 
notamment au point de passage 
de Qalandiya, reliant Israël et 
la Cisjordanie occupée, et à 
Bethléem. La police a procédé 
à plusieurs interpellations.

Nouvelles tensions 
politiques au Brésil 
en pleine pandémie, 

et à 48h de l’ouverture d’une 
commission d’enquête sur la 
gestion de la crise sanitaire. Le 
président Jaïr Bolsonaro élève 
le ton et menace d’envoyer 
l’armée pour mettre fin au 
confinement imposé dans 
certaines villes.
C’est lors d’une visite à 
Manaus - durement éprouvée 
par la pandémie - cette fin 
de semaine, que le président 

brésilien a évoqué le rôle de 
l’armée pendant la pandémie, 
rapporte notre correspondant 
à São Paulo, Martin Bernard. 
Dans une interview à une 
télévision locale, il a affirmé 
que « nos forces armées 
», c’est son expression, 
pourraient bien patrouiller 
les villes pour garantir le 
droit d’aller et venir et en 
finir avec cette « lâcheté de 
couvre-feu », pour garantir le 
droit au travail, et la liberté 
religieuse… Depuis plusieurs 

semaines, les mesures de 
restriction ont commencé à 
être levées dans de nombreux 
Etats, notamment ceux de São 
Paulo et de Rio de Janeiro.
Le Brésil a franchi ce samedi 
25 avril un record mensuel 
de décès avec 67.977 morts 
du Covid-19 depuis le 
début du mois, dépassant le 
record du mois de mars où 
plus de 66.000 décès dus 
au coronavirus avaient été 
enregistrés, selon des chiffres 
du ministère de la Santé.
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aLBaNie:

Des élections 
législatives 
sous haute 

tension

En Albanie, au pouvoir 
depuis huit ans, le Premier 
ministre socialiste Edi 

Rama entend bien rempiler pour 
un troisième mandat à la faveur 
du scrutin législatif de ce dimanche 
25 avril, tandis que l’opposition 
conservatrice espère capitaliser sur 
les frustrations qui s’accumulent 
dans la population. 
La campagne électorale s’est 
achevée dans un climat de forte 
tension, comme toujours en 
Albanie, où chaque scrutin prend 
l’allure d’un test décisif pour 
l’avenir du pays.
Malgré les conditions particulières 
créées par la situation sanitaire, 
cette dramatisation de l’enjeu n’a 
pas manqué, d’autant que des cas 
de violence ont été enregistrés entre 
militants des deux grands partis, 
le Parti socialiste au pouvoir, et le 
Parti démocratique, c’est-à-dire 
l’opposition conservatrice. Ces 
violences ont déjà fait un mort dans 
la ville d’Elbasan. La campagne 
a aussi eu son lot de scandales, 
notamment avec la révélation 
par un site d’investigation d’une 
immense opération de fichage des 
électeurs par le Parti socialiste. 
Enfin, le président de la République, 
Ilir Meta, lui-même issu d’une 
troisième formation en perte de 
vitesse, n’a pas manqué de rajouter 
de l’huile sur le feu, en menaçant de 
ne pas valider le scrutin si le Parti 
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Islam Slimani, le champion 
d’Afrique algérien de 
l’Olympique Lyonnais, s’est 

exprimé au sujet de son amour 
pour l’équipe nationale dans un 
entretien accordé au quotidien 
sportif français, l’Equipe.
« L’équipe nationale ? c’est 
le rêve de tout Algérien. Chez 
nous, le foot c’est un truc de 
fou. Quand on a été champions 
d’Afrique, en 2019, ou qu’on 
est revenus du Brésil, en 2014 
(8es de finale du Mondial), 
c’était incroyable. Quand tu 
vois le peuple comme ça, des 
vieilles personnes, des mamans 

qui courent devant le car juste 
pour te dire merci. Mais merci 
de quoi ? Moi, j’avais envie de 
leur dire merci d’être là. Nous, 
on n’a rien fait », a-t-il confié.
Islam Slimani a enchainé : « En 
plus, en 2014 c’était en plein 
ramadan, il faisait 40 °C. J’ai vu 
des gens courir de l’aéroport au 
centre, plus de dix kilomètres ! 
Tu ne peux pas acheter ça avec 
tout l’argent du monde. Tu ne 
peux pas ! »
« À chaque fois que je porte le 
maillot algérien, c’est comme si 
c’était la première fois, avec la 
même émotion », a-t-il conclu.

Dans un entretien accordé au 
quotidien sportif l’Equipe, 
l’international algérien de 

l’Olympique Lyonnais, Islam Slimani, 
a évoqué l’intérêt de Tottenham l’année 
dernière.
« Au début, j’étais le buteur type. J’ai 
changé un peu ma façon de jouer en 
Turquie (2018-2019, à Fenerbahçe), où 
j’étais obligé de décrocher pour avoir des 
ballons. Et puis avec Wissam (Ben Yedder) 

à Monaco (2019-2020), ça marchait bien 
comme ça aussi, même si (Robert) Moreno 
(l’entraîneur, arrivé en décembre 2019) 
a choisi de ne jouer qu’avec un attaquant 
l’an passé, donc de me mettre sur le banc 
», a-t-il confié.
Islam Slimani a enchainé : « Mourinho 
m’avait alors appelé à cette période 
pour Tottenham. C’est une forme de 
récompense. Tu te dis que certains voient 
tes efforts... »

C’était une rumeur, c’est 
désormais officiel : le match 
Burkina Faso - Algérie, 

comptant pour la deuxième journée des 
éliminatoires de la Coupe du Monde 2022, 
se disputera au Stade Lat Diot de Thiès, au 
Sénégal.
La rencontre Burkina Faso - Algérie, qui 
se disputera entre le 11 et le 14 juin 2021 
et comptant pour la deuxième journée des 
éliminatoires de la Coupe du Monde 2022, 
a été officiellement délocalisée. En effet, 
le Stade du 4 août de Ouagadougou a été 
suspendu par la Confédération Africaine 
de Football (CAF) en raison de nombreux 
défauts le rendant non conforme. Ainsi, 
c’est le Stade Lat Diot de Thiès, au 
Sénégal, qui accueillera officiellement les 
deux équipes.

 « Nous avons reçu une demande de nos 
frères du Burkina Faso pour pouvoir jouer 
ici, et nous avons donné notre accord sans 
aucun problème», a ainsi révélé le ministre 
sénégalais des Sports, Matar Ba, dans des 
propos rapportés ce samedi par l’Agence 
de Presse Sénégalaise.
Pour rappel, l’Algérie débutera sa 
compagne qualificative pour la CDM2022 
au Qatar par la réception de Djibouti, le 5 
juin prochain, au Stade Mustapha Tchaker 
de Blida.
Les hommes de Djamel Belmadi seront 
confrontés, au cours de ce groupe A des 
éliminatoires, au Burkina Faso, à Djibouti 
et au Niger. Seul le premier du groupe 
aura le droit de disputer un match barrage 
qualificatif pour la Coupe du Monde 2022.

slimani : 
« L’EN, c’est le rêve de tout Algérien »

slimani : 
« Mourinho m’avait appelé 

pour Tottenham »

CDM 2022 : 
Burkina Faso - Algérie 
délocalisé au Sénégal
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Aleksander Ceferin annonce de grosses sanctions 
pour les membres fondateurs de la Super League

Dans un entretien accordé 
en Angleterre, le patron 
de l’UEFA a évoqué les 

sanctions à venir pour les 12 
membres fondateurs de la Super 
League.
C’est le sujet qui a passionné 
la planète foot pendant une 
semaine. Ce projet mort-né de 
Super League, auquel certains 
dirigeants croient cependant 
encore, va laisser des traces et 
témoigne d’une certaine rupture 
entre les clubs de foot les plus 
puissants de la planète et le reste. 
Logiquement contre ce projet dès 
le départ, l’UEFA compte en tout 
cas sévir fort avec ces douze clubs 
fondateurs, même si neuf d’entre 
eux se sont retirés dans les jours 
qui ont suivi l’annonce initiale. 
Dans un entretien accordé au 
Daily Mail, le président de 
l’institution qui régit le football 
européen a promis des sanctions.
« Chacun doit assumer les 
conséquences de ce qu’il a fait 
et nous ne pouvons pas prétendre 
que rien ne s’est passé. [...] Ce 
qu’ils ont fait n’est pas correct et 
nous verrons dans les prochains 
jours ce que nous devons faire 
», a ainsi lancé le Slovène, avant 
de préciser qu’il y aura tout 
de même des sanctions d’une 

gravité différente : « pour moi, il 
y a une nette différence entre les 
clubs anglais et les six autres. Ils 
se sont retirés les premiers et ont 
admis avoir commis une erreur ».
Les clubs anglais, moins fautifs
« Il faut avoir de la grandeur pour 
dire : «je me suis trompé». A mon 
sens, il y a trois groupes dans ces 
12 : les six clubs anglais, les trois 
autres qui sont sortis ensuite et 
après ceux qui pensent que la 
Terre est plate (en référence au 
trio Real Madrid-Barça-Juve, 
NDLR) et que la Super League 
existe encore. Il y a une grande 
différence entre ceux-ci. Mais 
tout le monde sera tenu pour 
responsable. De quelle manière, 
nous verrons », a ajouté Ceferin.
Autant dire que des équipes 
comme Arsenal ou les deux 
clubs de Manchester, pour ne 
citer qu’eux chez nos amis 
britanniques, vont recevoir 
des sanctions plus légères que 
les deux ogres espagnols et la 
Juventus. Ces trois dernières 
écuries doivent donc s’attendre 
au pire, et certains médias 
évoquaient même une expulsion 
des compétitions européennes 
pour une courte durée... On en 
saura plus dans les prochains 
jours.

La course au titre continue en Serie A ! 
À l’occasion de la 33ème journée, deux 
prétendants au Scudetto jouait en même 

temps ce dimanche. Alors que l’Inter, leader au 
classement, recevait l’Hellas Vérone, 10ème, la 
Juventus, 4ème, se déplaçait sur la pelouse de la 
Fiorentina, 14ème. Les Nerazzurri, qui restaient 
sur deux matchs nuls en championnat, devaient 
s’imposer pour se donner de l’air alors que la 
Juventus ne devaient pas perdre pour continuer 
à croire en un hypothétique titre de champion.
En première période, l’équipe d’Antonio Conte 
ne parvenait pas à trouver la faille, tout comme 
son adversaire du jour. 0-0 à la pause alors que 
dans le même temps, l’inévitable attaquant 
serbe de la Viola, Dusan Vlahovic, avait ouvert 
le score sur penalty à la 29e minute et c’est donc 
la Fio qui menait à la mi-temps, 1-0 face aux 
hommes d’Andrea Pirlo. En seconde période, 
les Bianconeri se réveillaient rapidement et 
égalisaient par l’intermédiaire d’Alvaro Morata 
(46e, 1-1). En fin de match, Matteo Darmian 
délivrait l’Inter (1-0, 76e) et permettait au leader 
de retrouver le chemin de la victoire. Avec ce 
succès, l’Inter prenait 13 points d’avance par 
rapport à son dauphin et voisin, l’AC Milan. Du 
côté de la Juventus, le score ne bougeait plus 
mais ce match nul (1-1) avait tout de même 
un goût satisfaisant pour les partenaires de 
Cristiano Ronaldo puisqu’il permettait à la Juve 
de repasser 3ème devant l’Atalanta.

serie a : 
L’Inter s’en sort face à l’Hellas, la Juventus cale contre 

la Fiorentina
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Des satellites militaires tactiques pour épauler les troupes 
sur le champ de bataille

AirTag : 
à quoi sert le nouveau gadget d’Apple ?

En Bref...

Lockheed Martin 
vient de dévoiler 
une nouvelle gamme 

de satellites militaires 
tactiques de renseignement, 
de surveillance et de 
reconnaissance. Positionnés 
sous la forme de constellation, 
ils pourront fournir aux 
combattants un état précis 
du champ de bataille, 
pratiquement en temps réel.
En dehors de l’atmosphère 

terrestre, une guerre 
silencieuse est en cours. 
Cette guerre, c’est celle des 
satellites à capacité militaire. 
Ils apparaissent désormais 
essentiels aux États pour 
assurer leur supériorité sur 
le champ de bataille. Leur 
mission consiste à observer 
précisément ce qu’il se passe 

sur terre, en mer ou dans le 
ciel, mais pas seulement. 
Organisés sous la forme de 
constellation, ils servent 
d’épine dorsale aux systèmes 
permettant de synchroniser 

les données issues des 
capteurs des différentes unités 
de combat au sol, en mer ou 
en l’air. Parmi les acteurs 
développant des satellites 
militaires, il y a le géant de 

la défense et de la sécurité, 
Lockheed Martin. Par voie 
de communiqué de presse, 
l’industriel américain vient de 
dévoiler sa nouvelle gamme 
de satellites tactiques.

Un accélérateur de 
combat

Cette nouvelle gamme 
de satellites militaires 
est spécialisée en ISR 
(Intelligence Surveillance 
& Reconnaissance). De 
la taille d›un réfrigérateur 
et pouvant peser jusqu›à 
1.500 kg, ils reposent sur 
les satellites polyvalents LM 
400. Ils bénéficient d’une 
infrastructure logicielle 
permettant d›agréger les 
différentes plateformes 
et systèmes de combat. 
L›ensemble des données 

montantes est traité 
directement sur le satellite 
et renvoyé via des liaisons 
directes.
Une souplesse qui permet aux 

centres de commandement 
d’obtenir une vue précise 
du champ de bataille et 
de traquer les manœuvres 
ennemies pratiquement en 
temps réel. Un atout qui 
vient accélérer les prises de 
décision et la neutralisation 
des cibles. Ces satellites 
ISR fonctionnent sous la 
forme d’une constellation. 
Pour le moment, l’industriel 
n’indique pas de chiffres 
éventuels sur des commandes 
ni le déploiement de ces 
satellites.

Apple a dévoilé ses 
nouveautés de 
printemps, avec un 

gadget inédit, l’AirTag. Cette 
pastille numérique fait office 
de traqueur pour éviter de 
perdre vos clés, un sac à dos ou 
un portefeuille. C’est l’iPhone 
qui se charge de vous aider à 
les retrouver en cas de perte. 
Comme prévu, la keynote 
Apple a permis de découvrir 
un iMac M1 de 24 pouces 
et un nouvel iPad Pro, et à 
défaut de dévoiler des lunettes 
connectées, la marque a enfin 
lancé ses AirTags. Dans les 
cartons depuis deux ans, ce 
gadget permet de retrouver 
vos affaires, qu’il s’agisse de 
vos clés ou d’un portefeuille.

Comment ? Tout simplement 
parce que ce petit objet, qui 
ressemble à une pile bouton, 
communique en permanence 
avec votre iPhone (11 ou 12 
uniquement). Pas de Wi-Fi, 
pas de Bluetooth. En fait, cet 
AirTag utilise la technologie 
UWB (Ultra Wideband) pour 
une localisation à courte 
portée, et cette puce est 
apparue avec l’iPhone 11. Elle 
est activée en permanence, 
et elle est liée à la fonction « 
Localiser » du smartphone. 
Pas besoin donc d’installer une 
application supplémentaire, on 
la trouve aussi dans l’iPhone 
12 et l’Apple Watch. Samsung 
a aussi un équivalent, et cette 
puce est déjà dans le Galaxy 

Note 20 Ultra, le Galaxy S21 
Plus et le S21 Ultra.
L’iPhone vous guide vers les 

clés perdues
Clairement, pour Apple et 

Samsung, l’UWB a un enjeu 
important dans l’avenir 
des objets connectés. Pour 
l’instant, cela relève du gadget 
puisque la communication 
entre l’AirTag (ou le 
SmartTag chez Samsung) 
permet ainsi de localiser ses 
clés ou tout appareil sur lequel 
on a accroché ou glissé ce « 
traqueur ».  
Par défaut, l’iPhone vous 

notifie lorsque vous vous 
éloignez du « traqueur », et 
il permet de faire sonner le 
tag afin de le retrouver. Mais 

si vous n’entendez pas le 
« traqueur », l’iPhone, ou 
même celui d’un proche, se 
transforme en guide pour 
retrouver l’objet. Sur l’écran, 
une sorte de radar qui utilise la 
réalité augmentée vous amène 
vers l’AirTag pour mettre la 
main dessus. On peut même 
lancer la recherche à la voix 
grâce à Siri.

Comptez 35 euros pour 
un achat à l’unité, ou 119 
euros pour un pack de quatre 
AirTags. C’est disponible 
à partir du 23 avril, et sans 
surprise, Apple propose une 
large gamme d’accessoires 
pour les mettre en avant. Il y a 
même un porte-clé à... plus de 
400 euros ! Forcément, il est 
signé Hermès.

Pour le « Amazon Salon 
» de coiffure dans l’East 

End de Londres, Amazon 
a mis le paquet : deux 
étages et 140 m² remplis 
de technologies High Tech 
dernier cri. Grâce à une 
webcam incrustée dans le 
miroir, les clients pourront 
visualiser leurs visages en 
réalité augmentée en temps 

réel avec leur future nouvelle 
coupe, teinture ou autre. Une 
fois décidés sur leur coupe, 
ils seront pris en charge par 
l’équipe de la coiffeuse et 
styliste londonienne Elena 
Lavagni pour assurer un 
rendu plus que fidèle.
Contrairement aux épiceries 

sans caisses, Amazon n’aurait 
aucune intention de se lancer 

dans le business des salons de 
coiffure. Ce concept serait en 
fait l’occasion pour la firme 
de montrer son savoir-faire 
technologique : « Il s’agira 
d’un lieu expérimental où 
nous présentons de nouveaux 
produits et de nouvelles 
technologies, et il n’est pas 
prévu actuellement d’ouvrir 
d’autres salons Amazon », 

affirme le blog officiel de 
l’entreprise. En plus de la 
réalité augmentée, Amazon 
compte bien montrer sa 
technologie « pointer et 
apprendre », permettant 
au client de pointer de la 
main le produit qui les 
intéresse sur les étagères 
pour avoir plus d’infos 
dessus et éventuellement en 

commander grâce à un QR 
code.
Si Amazon ne s’intéresse 

pas aux centres de soins, la 
firme se lance en revanche 
bel et bien dans la vente de 
cosmétiques et de mode. Ce 
salon expérimental semble 
donc être également un coup 
marketing pour en faire 
parler.
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L’utilisation à long 
terme de produits 
déodorants ou anti-

transpirants est associée à 
un risque accru de cancer du 
sein, notamment à cause des 
composés d’aluminium. Or, 
aucune étude épidémiologique 
sérieuse n’a jamais 
réussi à prouver ce lien.  
Pour lutter contre les 
mauvaises odeurs corporelles, 
beaucoup d’entre nous 
réfléchissent au meilleur type 
de déodorant à adopter. Or, 
depuis de nombreuses années, 
l’utilisation à long terme de ce 
produit est souvent associée à 
un risque accru de cancer du 
sein. Alors que les alternatives 
naturelles se multiplient, la 
question vaut la peine d’être 
posée : doit-on arrêter d’utiliser 

les déodorants classiques, 
pour protéger notre santé ?
D’après les experts interrogés 
par She knows, la réponse 
est claire : aucune étude 
épidémiologique sérieuse n’a 
jamais établi de lien entre le 
risque de cancer du sein et 
l’utilisation d’un déodorant ou 

d’un anti-transpirantdisponible 
sur le marché. Une étude 
particulière, publié en 
2002 par le Journal of the 
National Cancer Institute, 
a comparé 813 femmes 
atteintes d’un cancer du sein 
à 793 femmes en bonne santé. 
Aucune preuve scientifique 

n’a prouvé l’influence du 
déodorant sur la maladie.
Les composés d’aluminium
Mais alors, d’où vient la 
rumeur ? La plupart de ces 
cancers se développent dans 
la partie supérieure externe 
du sein, la plus proche de 
l’aisselle. Cette zone est 
également la plus proche 
des ganglions lymphatiques 
exposés aux déodorants. Or, 
les ingrédients actifs des 
déodorants, des composés à 
base d’aluminium, bloquent 
les glandes sudoripares pour 
empêcher la transpiration 
d’atteindre la surface de la peau.
Certaines recherches ont 
suggéré que ces composés 
d’aluminium peuvent être 
absorbés par la peau et causer 
des changements dans les 

récepteurs d’œstrogènes 
des cellules mammaires. 
L’œstrogène favorise la 
croissance des cellules 
mammaires cancéreuses et non 
cancéreuses, de sorte qu’il a 
été suggéré que ces composés 
à base d’aluminium pourraient 
représenter un facteur de 
risque de développement 
du cancer du sein.
Mais d’après les experts, la 
quantité d’aluminium absorbée 
serait tellement minime qu’elle 
est inférieure à celle absorbée 
via la nourriture. Il est donc très 
peu probable que les déodorants 
soient responsables des cancers 
du sein. Si vous êtes satisfait 
avec votre déodorant classique, 
vous pouvez continuer à 
l’utiliser, affirme She Knows.

Le déodorant augmente les risques de cancer du sein : 
vrai ou faux ?

Pollution, tabac, allergènes, 
que ce soit à l’intérieur ou 
à l’extérieur, la qualité de 

l’air que nous respirons n’est pas 
toujours bonne. Les substances 
nocives que nous inhalons 
provoquent une inflammation 
des voies respiratoires. Voici 
les conseils de nos spécialistes.
Les sources de pollution de 
l’air sont multiples, avec des 
conséquences pouvant  être 
graves sur la santé. Comment 
assainir l’air ambiant pour 
réduire le risque d’allergies 
respiratoires ou autres maladies ?
Réduire les effets du tabac sur 

les poumons
La fumée du tabac comporte plus 
de 4 000 substances toxiques 
(nicotine, goudron, ammoniac, 
hydrocarbures, monoxyde de 
carbone, métaux lourds...). Ces 
particules s’accumulent dans les 
poumons où elles provoquent un 
stress oxydant, une inflammation 
et, à la longue, des mutations 
cancérigènes. « L’épithélium 
bronchique déclenche un 
mécanisme de protection, une 
hypersécrétion de mucus, d’où la 
toux et les crachats », précise le 
Pr Bruno Housset, pneumologue.
Quelles solutions ?

Cela passe inévitablement par 
l’arrêt du tabac avec l’aide de 
substituts nicotiniques, de la 
e-cigarette, de l’hypnose...). 
Si c’est trop difficile, un 
tabacologue peut vous aider. Les 
bénéfices sur les poumons sont 
quasi-immédiats. On récupère 
un taux d’oxygène normal 
dans le sang en deux jours.
Réussir à arrêter de fumer 
avec la cigarette électronique
Réduire les effets de la pollution 
atmosphérique sur les poumons
La pollution atmosphérique 
agit sur le même mode que la 
fumée du tabac. Les particules 
finesPM2,5 sont parmi les 
polluants les plus préoccupants. 
Autre sujet d’inquiétude : 
l’ozone. Ce gaz se forme aux 
beaux jours sous l’effet d’une 
réaction chimique entre les 
ultraviolets et le dioxyde d’azote 
émis surtout par le trafic routier.
Un composé issu du trafic 
routier augmente d’au moins 
20% le risque de cancer
Les particules finesPM2,5 
sont des « suies issues de 
la combustion de matières 
organiques (tabac, diesel, 
chauffage au bois...) avec un 
cœur de carbone et une enveloppe 

de molécules non brûlées 
dont quelques-unes sont des 
cancérogènes certains », dit le Pr 
Francelyne Marano, biologiste. 
Dans une étude, parue en mars 
2021 dans la revue Environmental 
Health Perspective, des 
scientifiques de l’Inserm, de 
l’université de Rennes 1, de 
l’École des hautes études en 
santé publique (EHESP) et de 
l’université Versailles Saint-
Quentin-en-Yvelines (UVSQ) se 
sont intéressés à un constituant 
précis des particules fines, le 
carbone suie. Produisant de la 
suie, d’où son nom de carbone 
suie, noir de cabone ou “black 
carbon” en anglais, ce composé 
issu du trafic automobile 
augmenterait le risque de cancer 
d’au moins 20%, notamment 
du poumon, lorsqu’on y 
est exposé à long terme.
Si toutes les particules fines 
ont été classées comme 
«cancérogènes certains pour 
l’Homme” par le Centre 
international de recherche sur 
le cancer (CIRC), “tous les 
composés de ces particules 
n’ont probablement pas le même 
impact sur le risque de cancer”, 
notent les chercheurs dans 

un communiqué de l’Inserm.
Dans le détail, l’étude a montré 
que plus les niveaux d’exposition 
au carbone suie au domicile des 
participants étaient élevés, plus le 
risque de cancer du poumon était 
accru – et ce, indépendamment 
du niveau d’exposition global 
aux particules fines. Chez les 
personnes les plus exposées 
au carbone suie depuis 1989le 
sur-risque était de 30 % en 
ce qui concerne le cancer du 
poumon.“Ce composé pourrait 
donc en partie expliquer les effets 
carcinogènes de la pollution de 
l’air”, concluent les chercheurs.

Quelles solutions contre la 
pollution 

de 

l’air ?
Le contact avec la pollution de 
l’air est difficilement évitable. 
Cependant, certains gestes 
simples du quotidien permettent 
de s’en protéger au mieux.
« Nos mécanismes de protection 
sont plus ou moins efficaces », 
explique le Pr Marano. Pendant 
les pics de pollution, il est 
recommandé aux enfants, aux 
personnes âgées, aux femmes 
enceintes et aux insuffisants 
respiratoires d’éviter les efforts 
physiques et, si possible, de ne pas 
sortir aux heures chaudes.

Comment limiter les effets des polluants sur 
nos voies respiratoires ?
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Ingredients

2 aubergines moyennes

1 oignon moyen coupé en rondelles

2 c à s d’huile végétale

1 c à c de gingembre écrasé

1 c à c de piment en poudre

1 c à c d’ail écrasé

¼ de c à c de curcuma

1 c à c de sel

1 c à c de coriandre en poudre

1 tomate moyenne hachée

350 g d’agneau haché

1 poivron vert moyen, grossièrement ha-

ché

1 poivron rouge moyen grossièrement ha-

ché

2 c à s de coriandre fraîche hachée

Instructions

Faites chauffer l’huile à 180 
°C

Coupez les aubergines en deux 
dans le sens de la longueur

Retirez la majeure partie de la 
chair.

Mettez les aubergines évidées 
dans un plat allant au four légè-
rement graissé

Dans une casserole moyenne, 
faites chauffer 1 c à s d’huile

Mettez-y lez rondelles d’oi-
gnon jusqu’à ce qu’elles soient 
dorées

Ajoutez progressivement le 
gingembre, la poudre de pi-
ment, l’ail, le curcuma, le sel 
et la coriandre en poudre en 
remuant

Puis, ajoutez les tomates ha-
chées

Diminuez le feu

Faites revenir 5 minutes envi-
ron en remuant

Ajoutez l’agneau haché

Laissez revenir 7 à 10 minutes 

à feu moyen en remuant

Ajoutez le poivron haché et la 

coriandre fraîche au mélange 

d’agneau et Remuez

Introduire le mélange d’agneau 

haché dans les aubergines dont 

vous huilerez le rebord

Faites cuire 20 à 25 minutes 

dans un four préchauffé 

jusqu’à ce que le tout soit à 

point et doré

sur le dessus (à ce stade les lé-

gumes sont un peu croquants, si 

vous les aimez bien cuit) Cou-

vrez les aubergines avec du 

papier aluminium et cuire plus

Accompagnez avec une salade 

ou du riz nature

Le jeûne des enfants durant 
le mois de Ramadan

Faire participer l’enfant au 
jeûne du mois de Ramadan 
a de nombreux avantages:

Sur le plan sanitaire, il 
fait prendre conscience à 
l’enfant qu’il n’a pas faim 
tout le temps, qu’il n’a pas 
besoin de grignoter et qu’il 
peut se contrôler.

Sur le plan familial, l’en-
fant partage avec les grands 
elftor et s’hor. Il participe 
également à l’élaboration 
du menu, à mettre la table, 
à préparer un dessert etc...

Le plus important, est de 
lui faire prendre conscience 
de la.valeur spirituelle du 
jeûne, la notion du contrôle 
de soi, du partage, de la pri-
vation dans laquelle vivent 
d’autres personnes, des 
bénédictions dont il profite 
chaque jour et de le préparer 
progressivement à accom-
plir le 4ème  pillier de l’Islam 
dans l’acceptation et non 
dans la contrainte.

1*Pour les petits: À 
partir de 7/8 ans on 
peut faire plaisir à l’en-
fant et simuler le jeûne 
en le récompensant. Il 
faut limiter le nombre 
d’heures de jeûne, le 
laisser boire s’il le 
demande et le surveil-
ler. On peut faire deux 
demi-journées, par 
exemple, et les compter 
comme un jour com-
plet.

2*Pour les 9/10 ans : En absence de maladies, l’enfant peut jeûner un ou plusieurs jours complets, il faudra lui donner un s’hor consis-tant riche en protéines, féculents et produits laitiers en évitant les sucres rapides et les aliments salés. Il vaut mieux éviter les jours d’école pour pouvoir le surveiller et limiter les efforts physiques (pas de sport). Il faut aussi penser à occuper l’enfant par des jeux et des sorties, lui prépa-rer ce qu’il aime pour elftor et veil-ler à ce qu’il mange lentement sans prendre trop d’eau d’un coup.

3* Les enfants de plus de 10 ans 

peuvent jeûner plusieurs jours 

d’affilés en dehors de problèmes 
de santé (dans certains cas, ils se 

retrouvent pubères avant 11ans), il 

faut les accompagner pour que le 

jeûne ne soit pas ressenti comme 

une charge.

Aujourd’hui nous 
allons parler du 
jeûne des enfants 

durant le mois de Rama-
dan.La capacité de jeûner 
va dépendre de l’âge de 
l’enfant, de sa condition 
physique, de son état de 
santé et de la saison.

Sara Boueche

Aubergines 
farcies
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Dans son 
ouvrage intitulé 
«Rétrospective 

historique du mouvement 
national algérien 1919-
1956», l’universitaire Ali 
Cherrak propose une nouvelle 
approche pour évaluer et 
apprécier les rôles joués par les 
principaux acteurs politiques 
de cette période caractérisée 
par la naissance et l’évolution 
d’un front politique algérien 
bouillonnant et oeuvrant 
pour le recouvrement de 
l’indépendance.
Publié récemment à compte 
d’auteur, cet ouvrage 
de 228 pages, première 
publication de l’auteur, 
s’intéresse à la période 
1919-1956 caractérisée par 
le bouillonnement des idées 
nationalistes après la fin de la 
première guerre mondiale et à 
l’année où toutes les factions 
politiques algériennes avaient 
intégré la révolution et le FLN 
à l’exception du Mouvement 
national algérien (Mna).             

Après un constat du contexte 
politique et économique en 
Algérie après la première 
guerre mondiale, marqué par 
un crise économique qui aura 
duré près de six ans, l’auteur 
revient sur le parcours de 
l’Emir Khaled (1875-1936), 
petit fils de l’Emir Abdelkader, 
et qui était à l’origine de 
la première formulation 
du nationalisme et premier 
président d’honneur de 
l’Etoile nord africaine (Ena).     
Il présente le programme de 
«revendications vitales» de 
l’Emir Khaled, adressées au 
Président français de l’époque 
en 1924, qui réclame une 
représentation à proportion 
égale au parlement, la 
suppression des lois et 
mesures d’exception, la 
liberté de l’enseignement et 
application de l’instruction 
obligatoire, la liberté de la 
presse et d’associations, ou 
encore l’application aux 
ouvriers algériens des lois 
sociales.

Ali Cherrak évoque aussi 
la naissance en 1926 de 
l’Etoile nord-africaine 
(Ena), sous l’égide d’une 
équipe dynamique, Messali 
Hadj, Imache Amar et 
Radjef Belkacem sous la 
supervision de l’Emir Khaled. 
l’Etoile nord-africaine aura 
exprimé pour la première 
fois la revendication de 
l’indépendance du pays au 
congrès anticolonialiste de 
Bruxelles en 1927.
Il revient également sur le 
premier congrès musulman 
réunissant en 1936 des élus, 
des notables, l’association 
des Oulémas, le parti 
communistes algérien et les 
partis réformistes.
Dans un chapitre dédié à la 
période avant et pendant la 
seconde guerre mondiale, 
l’auteur revient sur le 
déroulement du deuxième 
congrès musulman sur le rôle 
de l’association des Oulemas 
dans l’échiquier politique, 
la naissance du Parti du 

peuple algérien (PPA) et les 
massacres du 8 mai 1945.
Après les massacres du 8 
mai 1945, le mouvement 
national algérien va 
connaître la scission PPA/
MTLD , l’avènement de 
l’Organisation secrète (OS) 
et du Comité révolutionnaire 
d’unité et d’action (Crua), et 
le déclenchement de la guerre 
de libération nationale, autant 
d’événements analysés par 
l’auteur qui va également 

s’intéresser au parcours du 
Mouvement national algérien 
(MNA) et au ralliements 
des organisations politiques 
algériennes au FLN.
Né en 1952, Ali Cherrak a 
suivi des études universitaires 
en sciences politiques en 
France avant d’exercer à 
l’Association algérienne pour 
la recherche démographique, 
économique et sociale puis 
dans le secteur de l’industrie.

L’étude relative à 
l’élaboration du 
plan permanent de 

préservation et de remise en 
état du secteur conservé de 
l’ancien ksar de Laghouat 
sera bientôt finalisée, a-t-
on appris samedi auprès du 
Conservateur du patrimoine 
culturel à l’Agence nationale 
des secteurs sauvegardés.
Dans une déclaration à l’APS, 
Irmouli Billel a indiqué que 
l’étude relative à l’élaboration 

du plan permanent de 
préservation et de remise en 
état du secteur sauvegardé 
de l’ancien ksar de Laghouat 
est en sa troisième et dernière 
phase, précisant que cette 
étude sera basée sur un 
diagnostic de la situation, les 
mesures urgentes à prendre 
et l’analyse historique, et ce 
en vue de préserver sa valeur 
historique.
L’approbation du plan 
permanent de préservation et 

de remise en état du secteur 
sauvegardé de l’ancien 
ksar de Laghouat aura lieu 
après étude du dossier au 
niveau du ministère de la 
Culture de sa conformité 
aux exigences légales et 
procédures administratives 
en vigueur conformément 
aux dispositions de la loi sur 

le patrimoine et des décrets 
exécutifs y affrant.
Ce plan qui constitue un outil 
de gestion et de protection 
du patrimoine culturel bâti 
et urbain vise à préserver 
les valeurs historiques, 
culturelles et architecturales 
de l’ingénierie mais 
également remplacer le plan 

directeur d’aménagement et 
d’urbanisme, a-t-il expliqué.
Il définit également les 
conditions architecturales sur 
la base desquelles le cadre 
immobilier et urbain sera 
préservé.
Le plan prévoit en outre 
des mesures spéciales de 
sauvegarde, notamment celles 
liées aux biens immobiliers 
culturels inscrits sur 
l’inventaire supplémentaire, 
en attente de classement 
ou existant dans le secteur 
sauvegardé.
Depuis 2012, quatre plans ont 
été approuvés pour protéger 
les secteurs sauvegardés. 
Le premier était le plan 
permanent de préservation 
du secteur sauvegardé de 
la Casbah d’Alger puis 
des programmes pour la 
vieille ville de Constantine, 
la Casbah de Dellys et 
récemment la vieille ville de 
Nedroma (Tlemcen).

«Rétrospective historique du mouvement national algérien 
1919-1956», ouvrage de Ali Cherrak

Le plan permanent de préservation du secteur conservé 
de l’ancien ksar de Laghouat en phase finale
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Le comité d’organisation 
de la 7ème édition du 
Panorama International 

Short Film Festival (PISFF) 
qui se tiendra du 1er au 
3 février 2022 a annoncé 
l’engagement de la monteuse 
tunisienne Kahena Attia à être 
parmi les membres du jury 
de la prochaine édition 2022 
informe la lettre d’information 
du portail du Cinéma Tunisien.
Le Panorama est un rendez-
vous cinéphile dédié au court-
métrage en provenance du 
Maghreb et du Moyen-Orient. 
Initié en 2016, le Festival 
Panorama a pour objectif de 
mettre en avant les œuvres 
cinématographiques courts 
et de faire connaître ainsi 
les nouveaux talents dans ce 
domaine.
Rappelons que Kahéna Attia 
est la monteuse attitrée des 
grands cinéastes tunisiens, 
africains, arabes et même 
européens.
Kahena Attia a suivi des études 
scientifiques et de psychologie 
avant de tenter l’IDHEC, dont 
elle sort diplômée en 1968. 
Débutant sa carrière à la 
télévision tunisienne lors de sa 
création, elle travaille de 1971 

à 1976 comme monteuse puis 
chef monteuse à l’ORTF-SFP, 
sur plusieurs courts, moyens et 
longs-métrages.
Elle assurera le montage de 
quelques-uns des films les plus 
importants du cinéma arabe, 
mais aussi des longs-métrages 
du Mali, de Côte d’Ivoire, 
d’Albanie, de Belgique, de 
Suisse, du Canada… «Le 
Voyage de Selim» de Regina 
Martial en 1978 marque le 
début de sa collaboration pour 
le cinéma dans la fonction 
de chef monteuse. Suivront 

entre autres, «L’Empire des 

rêves» de Jean-Pierre Lledo en 

1981, «La Mémoire tatouée» 

de Ridha Behi en 1986, «Les 

Sabots en or» de Nouri Bouzid 

en 1989, «Le Collier perdu de 

la colombe» de Nacer Khemir 

en 1991, «À la recherche 

du mari de ma femme» de 

Mohamed Abderrahman Tazi 

en 1993, «Quand les hommes 

pleurent» de Yasmine Kassari 

en 1999 …

Johnny Depp et Forest 
Whitaker, deux stars du 
cinéma américain, sont 

réunies dans le film «City of 
Lies» pour tenter de démêler 
les meurtres des rappeurs 
Notorious B.I.G et 2Pac. 
Shamier Anderson, lui, joue 
David Mack, un officier de 
police corrompu. L’acteur 
canadien a pris son rôle très 
à cœur, qualifiant même 
l’expérience de «voyage 
tumultueux».
«Mack est un vrai mec. Et il est 
toujours en vie aujourd’hui. 
Quand j’ai fait des recherches 
sur lui, j’ai trouvé deux points 
de vue différents. Il y avait 
les dossiers et l’enquête et 
le crime, le braquage de 
banque commis par Mac. Ce 
qui a été difficile pour moi 
en tant qu’acteur, c’était de 
trouver sa vraie personnalité, 
vous savez, qui Mac était 
réellement au fond de lui. 

Je savais qu’il avait été 
athlète à un moment donné, à 
l’Université de l’Iowa. Mais 
je devais décrypter le facteur 
humain, car le film ne mettait 
en avant qu’une facette de 
Mac. Donc, en tant qu’acteur, 
j’ai dû faire des recherches, 
comprendre ses motivations 
et me questionner. Je pense, 
pour être honnête, que c’est 
systémique. Cela fait partie du 
racisme systémique auquel les 
hommes noirs sont confrontés 
aux Etats Unis, qui dicte 
leurs choix, vous savez, l’état 
primitif contre l’éducation», 
raconte Shamier Anderson.
Réalisé par Brad Furman, le 
long métrage «City of Lies» 
est une adaptation du roman 
biographique LAbyrinth de 
Randall Sullivan (2002). Pour 
Shamier Anderson, il était 
primordial de coller à la peau 
de son personnage et d’en 
révéler toutes les facettes. 

Une performance difficile.
«L’élément qui état très 
important que l’on voit dans le 
film était le fait que Mac était 
affilié au gang des Bloods 
de Compton. Et je devais 
m’assurer que cet aspect était 
bien présent. Mac était un 
être humain intelligent qui 
utilisait ses superpouvoirs 
pour faire le mal. Et c’est ce 
qui le rend super intéressant. 
Normalement, dans un film, 
on ne se met pas dans la peau 
d’un personnage en disant 
qu’il est méchant ou qu’il veut 
être méchant. Mais je pense 
que Mac, il savait qu’il l’était 
et qu’il aimait ça. Il était 
ouvert et honnête sur ce sujet 
et n’avait aucun remords», 
explique l’acteur canadien.
«City of Lies» devait 
initialement arriver sur les 
écrans américains en 2018, 
mais les déboires judiciaires 
de Johnny Depp notamment 

ont repoussé sa sortie. Elle 

a finalement eu lieu en mars 
dernier aux Etats-Unis.»City 

of Lies» est désormais 

disponible sur les plateformes 

VOD.

Kahena Attia membre
 du jury de l’édition 2022 du PISFF

Citations...

Shamier Anderson à l’affiche de «City of Lies»
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Mariés au premier regard
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Meilleures ennemies 

15h50 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mariés au premier regard 

23h05 Et si on se rencontrait ? 

m6

Clem

france 5
09h15 L’oeil et la main 

09h50 Algérie, grande bleue, grand sud 

10h45 La p’tite librairie 

10h50 L’odyssée des primates 

11h45 La quotidienne 

13h05 Passage des arts 

13h40 Le magazine de la santé 

14h35 Zoo nursery : Berlin 

15h10 Forces de la nature 

16h00 Afrique australe 

16h55 C Jamy 

17h30 C à dire ?! 

17h45 C dans l’air 

19h00 C à vous 

20h00 C à vous la suite 

20h20 Passage des arts 

20h49 Place au cinéma 

20h50 Les chariots de feu 

22h55 C ce soir 

11h29 Neuf meufs 
11h41 Le Plus 
11h44 La boîte à questions 
11h54 L’info du vrai, le docu news 
12h27 La Gaule d’Antoine 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h37 Plateaux Canal+ première 
13h39 The Quarry 
15h19 Clique 
16h11 Manhattan Lockdown 
17h47 Un Entretien 
17h58 L’info du vrai, le docu news 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Hippocrate 
21h58 Hippocrate 
22h54 93e Cérémonie des Oscars 
23h40 Plateaux Canal+ première 
23h42 La grande traversée 

canal +

Meurtres au paradis

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Un mensonge en héritage 

15h35 Bienvenue aux mariés 

16h30 Bienvenue aux mariés 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Clem 

22h10 Clem 

23h15 New York Unité Spéciale 

12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h44 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h45 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h20 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Meurtres au paradis 
22h05 Meurtres au paradis 
23h05 Meurtres au paradis 

12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h59 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
22h50 Météo 
22h59 Renaud, l’amoureux de Paname 
23h51 La France en vrai 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Des célibataires participent à une expérience sur la 

compatibilité amoureuse. Ils sont soumis à des ques-
tionnaires et tests scientifiques, dont les résultats 

sont analysés par deux experts, dans le but de former des 
couples. Les âmes sœurs feront connaissance le jour de leur ma-
riage, à la mairie. Parmi ces candidats, cette année, Mathieu et Auré-
lien, des jumeaux, expriment des désirs amoureux totalement différents. 
L’un, déjà papa de deux enfants, rêve de rencontrer une jeune maman, 
pour former une grande famille, tandis que l’autre recherche une femme 
sans enfant.

Un soir, Pasha Verdinikov, un pianiste célèbre, est 
abattu dans sa villa. Selon les agents de police 
sur place, il s’agit d’un cambriolage qui a mal 

tourné. Quant à l’inspecteur Neville Parker, il est 
convaincu qu’on a maquillé la scène de crime en cambrio-
lage et que le mobile est ailleurs. Mais les quatre personnes, 
dont sa femme Grace et son fils Joseph, qui se trouvaient dans 
la maison à l’heure du crime ont tous un alibi. L’affaire se corse 
quand Neville découvre que la victime avait tracé deux lettres 
avec son sang sur le tabouret du piano : A et S.

Clem a trahi la confiance de Val. Quand ce der-
nier l’apprend, il décide de prendre la fuite, 
complètement hors de lui. Seule solution : 

faire intervenir Marie-France. Mais est-ce vraiment 
une bonne idée compte tenu des circonstances ? Le jeu de 
chien et chat que Clem joue avec Matthieu semble, lui, prendre 
une tournure toute différente… Quant à Adrian, il se retrouve 
au pied du mur après avoir reçu un ultimatum d’Alma. La ques-
tion est de savoir s’il est capable de mettre sa famille de côté 
pour sauver son couple.
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Quand Mourir Peut At-
tendre arrivera enfin 
dans les salles, c’est-

à-dire à l’automne prochain, il 
sera enfin temps de désigner 
celui ou celle qui succédera 
à Daniel Craig dans le rôle 
de James Bond. Et alors que 
les pronostics se sont tour à 
tour fixés sur Idris Elba, Tom 
Hardy, Regé-Jean Page ou en-
core Sam Heughan, un nouvel 
outsider entre dans la compé-
tition en la personne de Luke 
Evans.
« Je pense que je me suis bien 
fait les dents dans les films 
que j’ai fait et j’en ai appré-

cié chaque seconde. (James 
Bond) est un boulot phéno-
ménal, une franchise phéno-
ménale et un rôle incroyable. 
Cependant, je dois dire que 
c’est une tâche intimidante 
pour n’importe quel acteur de 
prendre le rôle après Daniel 
Craig », a-t-il affirmé lors d’en 
entretien accordé au Mirror.

Un bon profil
Et alors que personne ne 
peut présager du futur choix 
de la production, la star de 
La Belle et la Bête estime 
simplement avoir sa chance. 
« Personne ne sait ce qui va 
arriver. C’est un processus 

très secret et c’est un rôle 
merveilleux. Je sauterais sur 
l’occasion comme beaucoup 
d’acteurs dans ma position, 
alors on verra. Le casting 
sera un moment excitant pour 
la production et je souhaite 
bonne chance à quiconque 
aura (le rôle) », a continué 
Luke Evans.
Ces dernières années, l’acteur 
gallois a multiplié les rôles 
dans une grande variété de 
films, incluant de grosses 
franchises comme le Hobbit 
ou Fast & Furious. Alors 
pourquoi pas ?

Info Star...

S’il y a un corps de métier qui 
a été touché de plein fouet par 
la crise sanitaire c’est bien la 
restauration. Certes, le décon-
finement devrait commencer 
le 3 mai prochain, mais les 
professionnels de la restau-
ration restent dans le flou 
total. Dans son édition du 
25 avril, le JDD a interviewé 
trois chefs en vogue : Pierre 
Hermé, Jean-François Piège 
et Cyril Lignac. Et ce dernier 
avait beaucoup de choses à 
dire.
En effet, Cyril Lignac a dû 
fermer ses deux restaurants 
Aux prés et Le Chardenoux 
- ce qui lui a fait prendre 
conscience que le milieu de 
la restauration devait se réin-
venter. Pour autant, le chef 
ne compte pas changer une 
équipe qui gagne : «Je vais 
reprendre exactement où j’ai 
arrêté !», avoue-t-il concer-
nant l’après pandémie avant 
d’ajouter : «Je reste en adé-
quation avec ce que je faisais 

avant.»
«J’ai eu la chance de pou-

voir transmettre»
Pour autant, le cuisinier 
chouchou des Français a pu 
tout de même pu travailler 
malgré la crise sanitaire grâce 
à l’émission Tous en cuisine, 
qui se déroulait depuis chez 
lui, pendant le premier confi-
nement. «J’ai eu la chance de 
pouvoir transmettre et diver-
tir les gens dans cette période 
difficile. Ça m’a énormé-
ment appris et ça m’a remis 
aux fourneaux tous les jours, 
ce qui était un luxe pour un 
cuisinier professionnel « 
confère-t-il.
Le cuisinier de 43 ans a 
conscience de sa bonne étoile 
dans un milieu où beaucoup 
n’ont pas pu travailler depuis 
près d’un an et c’est la raison 
pour laquelle il redoute la re-
prise d’activité : «Je redoute 
les séquelles sur le savoir-
faire, admet-il.

Le nom de Mia Threa-
pleton vous dit-il 
quelque chose ? Sûre-

ment pas, et pourtant, cette 
jeune actrice de 20 ans qui a 
été vue dans le thriller Sha-
dows (2020) et commence à 
faire parler d’elle n’est autre 
que la fille de Kate Winslet. 
Née de l’union de la star de 
Titanic avec le réalisateur 
Jim Threapleton, le fait de ne 
pas porter le nom de sa mère 
lui a permis de commencer 
sa carrière discrètement. Une 
véritable fierté pour Kate 
Winslet qui est ravie de voir 
sa fille suivre ses traces.

« Ça a été quelque chose de 
merveilleux… Je pense que 
je savais que ça allait arriver. 
Je l’ai toujours suspecté. Et 
puis, il y a quelques années, 
elle s’est retournée vers moi 
et elle a dit, “Je pense que je 
vais tenter le coup” », a-t-elle 
confié lors d’une interview 
avec Lorraine Kelly.
Sous le radar
« Ce qui a vraiment été bien 
pour elle, c’est qu’elle porte 
un nom de famille diffé-
rent, alors dès le départ, 
elle est passée sous le radar 
et les gens qui l’ont castée 
n’avaient aucune idée qu’elle 

était ma fille. Et bien sûr, 
c’était ma plus grande peur 
», a poursuivi Kate Winslet, 
précisant que cet anonymat 
était important pour son « 
estime de soi ».
Après ce premier rôle dans 
Shadows, Mia Threapleton 
va désormais devoir se frayer 
un chemin à Hollywood. 
Et maintenant que tout le 
monde sait qui est sa mère, 
les choses pourraient bien 
s’accélérer pour elle. D’ail-
leurs, d’après Kate Winslet, 
elle est actuellement en train 
de tourner une série en Répu-
blique tchèque.

Luke Evans est prêt à tout pour être le prochain 
James Bond

La fille de Kate Winslet a 
discrètement commencé sa 

carrière d’actrice discrètement
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Des tentatives de piratage ciblent actuellement 
les sites défendant les intérêts de l’Algérie

Plusieurs sites électroniques 
connus pour défendre les 
intérêts de l’Algérie ont été 

la cible de tentatives de piratage, 
notamment lors de l’opération 
de transfert ou d’hébergement de 
contenu en Algérie, a fait savoir 
le ministre de la Communication, 
Porte-parole du gouvernement.
Dans une interview accordée 
aux sites électroniques elhadath.
dz et Eldjzaireldjadida.dz, 
M. Belhimer a fait état de la 
détection de tentatives de piratage 
ciblant actuellement plusieurs 
sites électroniques connus pour 
défendre les intérêts de l’Algérie, 
notamment lors de l’opération 
de transfert ou d’hébergement 
de contenu en Algérie, que 
l’Entreprise de télédiffusion 
d’Algérie (TDA) œuvre à 
contrecarrer.
Concernant les «entraves» 
rencontrées par les propriétaires 
de sites web avec les entreprises 
chargées de l’hébergement dans 
le domaine dz, le ministre a 
rappelé que le Centre de recherche 
sur l’information scientifique 
et technique (CERIST) est la 

seule partie en Algérie concernée 
et habilitée à accorder cet 
hébergement.
Cet établissement public 
souverain jouit des prérogatives 
de passation de contrats avec des 
entreprises de sous-traitance, en 
l’occurrence des start-up offrant 
des services en matière de création 
et d’hébergement des sites web.
En plus des entreprises de sous-
traitance, le ministre a souligné 
l’existence d’entreprises publiques 
disposant des capacités techniques 
et humaines nécessaires les 
habilitant à offrir un service 

d’hébergement des sites web 
quelles que soient leur taille, à 
l’instar de la TDA, Algérie presse 
service (APS) et Algérie télécom, 
outre les entreprises privées 
assurant les mêmes missions.
A cet effet, M. Belhimer a estimé 
«qu’il est tout à fait normal que 
la jeune expérience des sites web 
réglementés ne dépassant pas 
encore quatre mois, les expose à 
certains problèmes», affirmant 
néanmoins que les concernés «ne 
ménageront aucun effort, chacun 
dans son domaine de compétence, 
pour la prise en charge des 

préoccupations soulevées».
Concernant l’amalgame qui est 
fait entre les sites électroniques 
réglementés et les réseaux 
sociaux accessible à tous, le 
ministre de la Communication 
a relevé l’urgence d’organiser 
ces deux domaines, une urgence, 
dit-il, dictée principalement 
par les dépassements commis 
via internet qui est utilisée par 
certains à des fins immorales et 
anti-professionnelles ciblant ainsi 
la vie privée des personnes, la 
stabilité des institutions, la sécurité 
des peuples et la souveraineté des 
pays».
Dans ce sillage, M. Belhimer a 
mis en avant la nécessité d’une 
volonté réelle et une conjugaison 
des efforts entre les autorités et 
les propriétaires des moteurs et 
des réseaux sociaux (à l’échelle 
internationale) pour la régulation 
de ce domaine, en plus des lois 
en vigueur régissant les sites 
électroniques.
Répondant à une question sur 
la régulation de la domiciliation 
dans le secteur audiovisuel, le 
Porte-parole du Gouvernement 

a indiqué que son département 
s’attelait au parachèvement de 
l’ordonnance préparée à cet 
effet et relative à l’ouverture des 
candidatures en vue de l’obtention 
d’autorisation pour la création de 
chaines thématiques.
La modification des statuts de la 
TDA permet à cet établissement 
de conclure des contrats 
commerciaux portant diffusion en 
direct par satellites des services 
audiovisuels et de s’offrir les 
capacités satellitaires adéquates 
à travers les satellites locaux 
et étrangers, a poursuivi M. 
Belhimer.
S’agissant la situation de la presse 
en Algérie, le ministre a rappelé 
que «ce secteur a été impacté, à 
l’image des autres secteurs, par les 
pratiques négatives qui prévalaient 
sur le paysage politique national, 
durant des années».
Et d’affirmer «l’Etat s’attèle 
à surmonter cette situation et 
hisser le secteur à un niveau à la 
hauteur des sacrifices consentis 
par des générations entières et des 
aspirations d’autres générations 
montantes».

Handicapés :

 Le délai de participation au concours national de 
développement d’applications mobiles prorogé

Journée mondiale du livre : 

La Sûreté nationale contribue à la réalisation de 20 ouvrages

Le délai de participation 
au concours national 
de développement de 

logiciels et d’applications de 
téléphonie mobile pour les 
personnes aux besoins spécifiques 
est prorogé jusqu’au 20 mai 
prochain, indique dimanche 
dernier un communiqué du 
ministère de la Poste et des 
Télécommunications.
La participation à ce concours et 

l’évaluation des projets se feront 
conformément au Règlement du 
concours accessible sur le site 
du ministère, précise la même 
source.
Le formulaire de participation 
peut être téléchargé via ce lien  
et le Règlement du concours via 
ce lien.
Les candidats peuvent se 
renseigner et demander 
des précisions en envoyant 

un courriel à l’adresse 
moussabaqua@mpt.gov.dz ou en 
appelant le +213 (0)21748059.
Le ministère de la Poste et des 
Télécommunications avait 

annoncé, le 19 janvier dernier, 
le lancement de la 1ère édition 
(2021) du concours national 
de développement de logiciels 
et d’applications de téléphonie 
mobile à même de faciliter la 
vie des personnes aux besoins 
spécifiques en vue de contribuer 
à l’édification d’une société 
de l’information inclusive en 
Algérie et à la réalisation des 
objectifs de développement 

durable.
Le concours est ouvert à tous 
les développeurs et innovateurs, 
startup et particuliers. Les 
projets seront soumis à un 
jury spécialisé, composé de 
représentants des secteurs 
concernés, qui sélectionnera 
les meilleures solutions 
mobiles répondant aux besoins 
spécifiques de cette catégorie.

Le personnel de la 
sûreté nationale 
a contribué à la 

réalisation de 20 ouvrages 
scientifiques et littéraires, 
dans le cadre de la politique 
de la Direction générale de 
la sûreté nationale (DGSN), 
visant l’encouragement des 
fonctionnaires de la police à 
participer à la promotion de 
la recherche scientifique.
Dans un communiqué rendu 

public jeudi, la DGSN a 
fait savoir que ces ouvrages 
réalisés dans le cadre de la 
célébration de la Journée 
mondiale du livre et du droit 
d’auteur, concernaient des 
«spécialités scientifiques 
et de recherche dont les 
sciences sociales et humaines 
et les sciences appliquées et 
techniques, outre des œuvres 
à caractère créatif».
«Ces productions 

intellectuelles écrites par 
des fonctionnaires de la 
sûreté nationale ont été 
enregistrées auprès de 
l’Office national des droits 
d’auteur et des droits voisins 
(ONDA)», souligne la 
même source. Les ouvrages 
ont été également exposés 
lors des différents salons 
et manifestations culturels, 
conclut le communiqué.


